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Sector salud 
recibe 227 mdp en 
infraestructura: 
Roberto Sandoval

Continuará hoy 
viernes el bloqueo 
de las dependencias 
municipales: Águeda a3 a9

“Toro” dice que se va 
contento porque cabildo 
negó las basificaciones 
al SUTSEM 

Diputados inician 
con elaboración del 
Plan de Desarrollo 
Institucional    

La administración 
del alcalde Tuxpan 
la más nefasta en 
la historia: “Loco” 
Valenzuela 

a3

a24

a7

Juez niega al 
“Toro” vender 
cancha de futbol

a9

* Dan suspensión definitiva, un juez federal revela que no podrá efectuarse  
venta, entrega material y escrituración formal o equiparada de diversos 
inmuebles que se encuentran en el fraccionamiento Jacarandas, hasta 
que quede firme la sentencia de amparo. 
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*Traen un innovador proyecto de regeneración de luz solar en energía limpia
*Sería financiado por los europeos y además el ayuntamiento llevaría un 

porcentaje de ganancias y así evitarnos tanto robo de la CFE.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Tepic, Nayarit, la otrora 
capital hermosa, limpia y 
orgullosa de Nayarit, (la 
de “Los Diplomáticos”) hoy 
es comparada por la gran 
mayoría de los ciudadanos 
hartos de engaños y 
“mafufadas”, a un muladar 
casi parecido al basurero 
municipal llamado Iztete, que 
según dice el ingeniero Valle (el responsable 
de Aseo y Limpia) “tiene una duración efectiva 
de dos años más, aunque le sigan echando 
miles de toneladas de basura”.

 Pues ahora que esos depósitos de 
desperdicios y desechos se encuentran por 
todos los rumbos de la ciudad, en especial 
los mercados, hospitales, plazas públicas, 
calles y rincones, etc., es seguro que ese 
basurero se convirtió por obra y gracia del 
presidente municipal, en el más grande de 
toda la República, y entrará en el  libro de 
Guinness para ocupar el más destacado 
lugar, como todas las grande-s-obras que 
viene realizando esta administración estatal.

 Se dice que estos indicadores 
–siguiendo con el tema señalado arriba- 
brindan un panorama global y representativo 
de los indicadores simples que lo conforman, 
los cuales miden aspectos particulares de 
eficiencia administrativa y operativa de los 
gobiernos municipales… pero aquí no es el 
caso, obviamente…

 Es muy importante mencionar que 
el gasto administrativo contiene  algunas 
erogaciones que pueden incrementarse 
fácilmente debido a factores políticos y a una 
falta de controles adecuados, particularmente 
en servicios personales, pues es fácil 
incrementar el tamaño del aparato burocrático 
y difícil revertir sus situaciones adversas… 
por aquí viene el caso…

 Cabe añadir que solamente 15 
municipios destacan en nuestra república 
por su eficiencia en gasto… y (le atinó) 
Tepic está en la mera cola… Y los buenos 
resultados –de los primeros 15- se deben a 
la reducción en el ritmo de crecimiento del 
gasto operacional y, en algunos casos a la 
implementación de principios de austeridad 
y control de gasto… cosa que brilló por su 
ausencia en esta des-administración… 

 ¿Qué pasó en Tepic? ¿Por qué no 

hay dinero, a dónde se destinó? 
¿Por qué dicen que se manejaron 
los billetes en forma deshonesta y 
malévola? ¿Quiénes participaron 
en esta rapiña? ¿No les importó 
escatimarle la billetiza al gobierno 
federal?

Si el propio gobernador siente 
lástima por los trabajadores 

engañados, ¿por qué no sugiere que Polo 
Domínguez aplique la quiebra técnica y se 
investigue a fondo dónde está el origen de 
esta mala administración cometida por el 
traidor –según Ney- Toro González. ¿No 
habrá más involucrados? Este Toro parece 
mono de aquel puesto de feria que le tiraban 
las tres bolas para pegarle en la cara… y lo 
dejaban todo magullado… Como que sabe 
dónde está o quedó la pelotita que lo está 
noqueando…

 “La hebra se rompe por lo más delgado” 
y aquí en Tepic ya anda en la parte más flaca 
que pudiera imaginarse, y ésta situación es 
preocupante sobremanera, pues limita de 
manera importante el margen de maniobra 
para que la hacienda municipal realice los 
ajustes pertinentes ante reducciones en los 
ingresos –que supuestamente aducen que 
se hicieron invisibles- tanto locales como los 
de origen federal, sin poner en peligro su 
operación y la provisión de servicios públicos 
básicos (aquí están parados todos y algunos 
más) cuando enfrentan contingencias que 
pueden repercutir con toda seguridad en el 
gobierno del estado, aunque el secretario de 
gobierno diga que la capital es un caso aparte 
de ellos, y se desligan olímpicamente de 
ayudar –dijo- porque el presidente municipal, 
ahora, no lo merece.

 HOY resulta que para invertir 
millones y millones en obra pública si son 
gobierno, pero para ayudar a pagar la lana 
“perdida” nones… ¿Dónde está el Gobierno 
de la Gente? ¿O dónde está esa gente?

 Control… Señores… Control… 
Pónganse de acuerdo y sean honestos una 
vez en su vida, están a tiempo…

*(Según el amansa-burros: Mula tiene varias 
acepciones, acémila, embustero, engañoso, 
homosexual, sodomita, avieso, malévolo, e 
ignorante, entre otras… No sabemos dónde 
está la que citaron los agraviados de marras… 
Y si se la aplicaron al Toro o a otra persona)…

311 145-18-81   

Suele suceder en los tres niveles de gobierno 
que los patrones dan la responsabilidad a 
personal de -confianza- que no tienen madurez, 
capacidad de valorar planteamientos o dones 
de escuchar a terceras personas, factores 
que en ocasiones ausentan inversiones 
millonarias, viables, de beneficio comunitario 
y generación de empleos, y se conducen ese 
tipo de -gatos- con expresiones toriles en que 
les bales siete tiznadas, afectando con eso las 
buenas intenciones de desarrollo de sus jefes.

El comentario viene a colación porque 
recientemente estuvieron en Tepic un grupo 
de inversionistas, con el objetivo de buscar 
un encuentro con el presidente municipal 
electo, que por sus múltiples ocupaciones y 
el análisis de tantos problemas que le serán 
heredados, no tuvo la oportunidad de atender 
a esas personas, y lo hizo por conducto de 
un sujeto que ya se siente el Secretario de 
Planeación y Desarrollo, dizque de nombre 
Oscar Medina, que finalmente a nada llegó, con 
esos empresarios que ya traían en su maletín 
la chequera repleta de euros.

De informes obtenidos, el objetivo es 
financiar su propio proyecto de diseño innovador 
sustentable de regeneración de luz solar en 
energía limpia y rentable para beneficiar la 
economía del consumidor habitacional y de 
alumbrado público comunitario, e inclusive, 
ya contemplado en la recién aprobada reforma 
energética.

Lo lamentable y decepcionante fue que 
la trascendente inversión y proyecto fue 
menospreciado por el tal Oscar Medina, que ya 
se conduce de manera soberbia y prepotente, 
peor que los funcionarios de la otra acera, 
quien por cierto, sorprendió con su conducta de 
ignorante y ranchero a los inversionistas, que 
seguramente se fueron con la impresión que 
esta tierra de Nervo y Escutia, sigue siendo un 
rancho grande, con funcionarios con cerebros de 
hormiga, que no ven más allá que sus narices.

Del tema se pudo constatar en forma total 
en el Lobby de conocido restaurante ubicado 
en la calle Lerdo de Tejada, donde se constató 
la presencia de un grupo de personas con 
características extranjeras, que se interesaron 
al presenciar el Estado de obscuridad que se 
observa en la plaza de Tepic, quienes al ser 

abordados por este comunicador, revelaron con 
lo acontecido con ese proyecto que traían en 
mano he ilustraron el planteamiento al nuevo 
edil por conducto del tal Oscar Medina.

Quedó de manifiesta, la ignorancia del 
flamante futuro funcionario, que pese a que Polo 
Domínguez, solamente ha dado a conocer quién 
será el tesorero, David Guerreo,  éste tal Oscar 
demostró total ignorancia y desconocimiento, 
al comentar sobre qué sucedería si un día no 
sale el sol, de dónde se tomaría la energía, 
por lo que los empleados vieron que no era la 
persona capacitada para atender cuestiones 
trascendentes y optaron por levantarse y dejar 
al citado tipo.

En torno al citado comentario informaron 
que ellos actuarían bajo su propio riesgo con 
el costo total de la instalación y materia prima 
necesaria, como cableado, placas y  lámparas 
solares entre otras necesidades, para un 
periodo de tres meses, y luego dotar  a todo el 
municipio del innovado proyecto ya funcionando,  
y solamente requerían de un predio de hectárea 
y media para montar la estación de servicio y 
montaje de placas.

En ese mismo aspecto, requerían la certeza 
de un año de administración para capacitación 
de personal adscrito por el Ayuntamiento y 
recuperar su inversión en base al cobro de 
venta de luz a precios similares o más bajos 
que Comisión Federal, sumado que el gobierno 
que presidirá el galeno no se desprendería de 
un quinto para el proyecto, sino al contrario, se 
le otorgaría un 10 por ciento de lo recaudado 
a los doce meses, mientras que pasado ese 
término la comuna tomaría posesión absoluta, 
¡que chulada!.

Resulta triste que se reciba un gobierno 
en banca rota y todavía los posibles nuevos 
funcionarios se conduzcan de esa forma, y 
rechacen ese tipo de inversiones, seguro 
un político capaz e innovador, de inmediato 
ya hubiese corrido a ese ineficiente y torpe 
probable servidor público, que con su ignorancia 
e incapacidad, en poco contribuirá al prometido 
cambio, incluso, hasta el mismo Adán Zamora 
Tovar, ese que se cree el próximo Secretario 
de Desarrollo Urbano y Ecología hubiese 
resultado más vivo y jugado el dedo en la 
boca a los inversionistas para que soltaran 
los euros. En fin.  

¡¡Inversionistas Europeos decepcionados 
porque un tal Óscar Medina los atendió sin 

saber que significa la luz solar!!

Los indicadores de eficiencia o deficiencias 
administrativas

*.-No es Toro, es mula: dicen los agraviados

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
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Dan suspensión definitiva a colonos de 
Jacarandas; se quedan con cancha de futbol

Continuará el bloqueo de la alcaldía 
de Tepic porque no pudieron pagar 

la quincena a sindicalizados

* Un juez federal revela que no podrá efectuarse  venta, entrega material y 
escrituración formal o equiparada de diversos inmuebles que se encuentran en 
el fraccionamiento Jacarandas, hasta que quede firme la sentencia de amparo. 

Rafael González Castillo 

Si los  ingresos se lo permiten 
durante este  viernes cinco del 
presente el gobierno del estado 
le prestará al alcalde de Tepic, 
Héctor González Curiel, para 
que ajuste a  pagar la quincena 
de los  sindicalizados. Para  la 
nómina y el  bono de fin de 
trienio de los basificados  se 
ocupan 13 millones de pesos 
y el Ayuntamiento nada más 
cuenta  con cuatro millones  
800 mil pesos. 

Mientras llega el dinero 
el Sindicato Único  de 
Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios les 
proporcionará  despensas 
a sus representados, a los 
empleados  de confianza y 
de lista  de raya.

A pesar del ofrecimiento del 
gobierno estatal los burócratas  
continuarán con el bloqueo en 
todas las oficinas  de la alcaldía  
durante  este  viernes cinco del 
presente  aunque la capital del 

estado  se inunde  de basura 
y le  falten la mayoría  de los  
servicios  públicos.

Por el momento  no se  sabe 
de dónde  saldrá  el recurso 
que se ocupa  para pagarles 
a los empleados  de confianza 
y de lista  de raya.

A los basificados  les dio 
mucho  gusto al momento de 
que Águeda Galicia Jiménez 
les pidió   que se preparen 
porque el próximo sábado 

acudirán  al lugar donde  el  
alcalde  de Tepic, Héctor 
González Curiel, rendirá  su 
último informe de gobierno. 
Al escuchar  la invitación de 
la señora  los  sindicalizados 
dijeron que llevarán al evento 
huevos  y jitomates.

Antes  de levantar el bloqueo 
del Ayuntamiento capitalino 

la tarde  de este  jueves 
la titular del sindicato de 
la burocracia dijo que si 
el  alcalde electo, Leopoldo 
Domínguez González, les 
respeta  sus derechos y  
les  paga oportunamente le 
ayudarán a  trabajar hasta los 
sábados para que salga  de 
los problemas  que enfrenta 
González Curiel. 

Por Oscar Verdín Camacho 

El Juzgado Segundo de Distrito de 
Amparo en Materia Civil y Administrativa 
reveló este jueves que ha concedido una 
suspensión definitiva a los colonos del 
fraccionamiento Jacarandas en Tepic, 
representados por su presidente José 
Luis Pérez Santiago, para efecto que el 
Ayuntamiento de Tepic no pueda vender o 
entregar en pago de deuda varios inmuebles, 
entre ellos la cancha de futbol que ahí se 
encuentra, hasta en tanto se resuelva el 
fondo del juicio.

Se deduce que la presentación del amparo 
1559/2014, la semana pasada, golpeó 
con tal fuerza al interior del Ayuntamiento 
de Tepic puesto que los titulares de la 
Presidencia Municipal Héctor González 
Curiel “El Toro”, la secretaría municipal y 
el comité de adquisiciones de la misma 
ni siquiera rindieron informes como el 
Juzgado de Distrito lo solicitó, lo que dio 
a lugar a que se presuma “la certeza de 
los actos”, es decir, que se de como un 
hecho la pretensión de hacer uso del 
campo deportivo.

Por su parte, el Registro Público de 
la Propiedad negó que sea cierto el acto 
reclamado, indicio de que la transacción 
de los terrenos no se ha efectuado.

En una parte del acuerdo de la suspensión 
definitiva, se explica así:

“Por lo que respecta a las consecuencias 
únicamente del acto reclamado consistente en 
la enajenación por cualquier medio, subasta, 
venta, entrega material y escrituración 

formal o equiparada de los 
inmuebles propiedad del 
municipio de Tepic y que 
están comprendidos en el 
fraccionamiento Jacarandas 
de esta ciudad (se citan varias 
claves catastrales), se concede 
a la quejosa la suspensión 
definitiva solicitada, para el 
efecto de que no se realice 
ningún acto traslativo de 
dominio respecto de los citados 
bienes inmuebles, lo anterior, 
hasta en tanto se notifique a 
las responsables que causó 
ejecutoria la sentencia que se dicte en el 
juicio principal de donde deriva el presente 
incidente”.

El juez de Distrito Rogelio Alberto Montoya 
Rodríguez explicó que si no concediera 
la suspensión definitiva “se afectaría el 
interés social respecto de los derechos 
colectivos de la sociedad, como lo es el 
uso y disfrute de los referidos inmuebles 
pues constituyen áreas de uso común 
y público, tales como parques, campos 
deportivos e iglesia; además, afectaría al 

medio ambiente y al equilibrio ecológico, 
ello en razón de las áreas verdes que se 
encuentran en los mismos”.

Igual como lo asentó la semana pasada 
y se detalló en estas páginas, el Juzgado 
de Distrito agregó que no se encuentra 
acreditada la utilidad pública que pudiera 
darse con la venta o entrega de los 
citados inmuebles, “pues al enajenar los 
mismos, no se pone de manifiesto que 
la sociedad pueda tener un beneficio 
superior al que actualmente sostiene con 
el aprovechamiento de los multicitados 

inmuebles”.
La suspensión definitiva 

anula práct icamente al 
Ayuntamiento de Tepic para 
hacer uso de los inmuebles en 
el fraccionamiento Jacarandas, 
ello considerando que la 
audiencia constitucional de 
estudio de fondo del juicio, 
está programada para el 23 de 
septiembre, cuando ya estará 
en funciones el nuevo alcalde 
Polo Domínguez González.

Y MIENTRAS TANTO
El freno a la venta o entrega de la 

cancha en Jacarandas representa un revés 
a la iniciativa del Ayuntamiento de Tepic, 
que esta semana ha enfrentando un paro 
laboral, por falta de pago, del Sindicato 
de Trabajadores al Servicio del Estado y 
Municipios (SUTSEM). 

Y la ciudad lo resiente, convertida 
prácticamente en un basurero.

(No se autoriza la transcripción o copia 
de esta información a otros medios de 
comunicación. NO al robo de notas) 
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*En las elecciones de este domingo

Entrega Gobierno de la Gente 
apoyos económicos a repatriados

Miguel Ángel Arce Montiel será 
candidato a consejero estatal del PRD

El Gobierno del Gente, por 
medio de la Secretaría del Trabajo 
y en coordinación con el  Servicio 
Nacional de Empleo, entregó 34 
apoyos económicos del Programa 
‘Repatriados trabajando’.

Al respecto, el Secretario 
del Trabajo, Federico Gutiérrez 
Villalobos, explicó que estos 
apoyos consisten en otorgar 
un sustento económico de mil 
913.10 pesos para cada uno 

de los repatriados nayaritas, 
con el objetivo de impulsarlos 
y vincularlos al sector laboral.

“Este apoyo que hoy se entrega, 
gracias a las gestiones del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda ante la federación, 
es para solventar gastos de 
trámites. Además del apoyo 
económico, se les brindará 
de manera gratuita asesoría y 
trámites para la obtención de 
su carta de no antecedentes 

penales, actas de nacimiento y 
todo lo que esté en manos del 
gobierno, quien demuestra, una 
vez más, que no están solos, 
están en casa”, comentó.

También dio a conocer que 
las personas interesadas en 
obtener los beneficios de este 
programa, se incorporarán a las 
vacantes que existen dentro del 
área de Vinculación Laboral de 
la dependencia.  

Por Edmundo Virgen

El próximo domingo 7 de septiembre 
se llevarÁ  cabo en todo el estado 
la elección interna del PRD  en la 
que los casi 16 mil integrantes del 
padrón del partido podrán emitir 
su sufragio para elegir Consejeros 
Estatales, Municipales y Nacionales, 
así lo expresó el ex diputado local 
perredista Miguel Ángel Arce Montiel, 
quien contenderá como candidato 
por uno de los 75 lugares que hay 
dentro del Consejo Estatal del sol 
azteca.

Arce Montiel al ser entrevistado, 
manifestó que las casillas abrirán en 
todo el estado a partir de las 8:00 
horas y cerrarán a las 18:00 horas, 
y en lo que respecta al municipio 
de Tepic, se instalarán 11 casillas 

en sitios estratégicos donde la 
militancia podrá acudir a emitir su 
voto por cualquiera de las planillas 
que fueron inscritas para participar 
en esta elección, la cual es previa a 
las elecciones para la renovación de 
la dirigencia estatal, mismas que se 
desarrollarán a finales del mes de 

octubre, expresó el ex congresista.
En cuanto a la conformación 

de los comités en cada uno de los 
Consejos Municipales, el entrevistado 
preciso que es muy variada, ya que 
en algunos municipios como el de 
Tepic lo integran 75 consejeros, 
pero hay municipios donde los 
Consejos Municipales, se componen 
en proporción al número de militantes 
con que cuentan en su padrón.

Miguel Ángel Arce Montiel, añadió 
que este proceso interno para la 
selección de los Consejeros en sus 
diferentes modalidades será muy 
interesante, ya que por primera 
vez participa en esta elección el 
INE como organizador, en otros 
años dijo, en este tipo de procesos 
internos se presentaban anomalías 
que incluso, llegaron a los tribunales 

Por: 
Martín García 

Bañuelos

T e p i c . - E l 
Presidente del 
Comité Directivo 
Estatal del PRI, 
Juan Carlos Ríos 
Lara, indicó en entrevista, que 
uno de los compromisos que 
deben de tener los partidos y 
no solamente los del PRI, es 
ser responsables de quienes 
llegan al servicio público, en qué 
circunstancias  o por elección 
popular, y como consecuencia 
es que deben cumplir sus 
obligaciones con  eficacia y 
gran responsabilidad ante la 
sociedad en general.

Después de haber sido testigo 
el líder priista de la llamada 
de atención que les hiciera el 
gobernador del estado a los 
funcionarios de los tres órdenes 
de gobierno, de que no atienden 
ni a los propios priistas en sus 
oficinas, Ríos Lara, pone sus 
barbas a remojar y solicita a 
los demás funcionarios atender 
con prontitud las necesidades y 
demandas de toda la sociedad.

Ríos Lara, destacó, “es una 
tarea que debe desempeñar el 
partido siempre  en estar atentos 
a la atención de la gente y el 
buen desempeño del servicio 
público, es algo que se ha 
venido haciendo cada vez más 
con mayor constancia y estar 

atentos y no solo 
de los funcionarios 
de los propios 
gobiernos surgidos 
del tricolor, sino 
también de los 
gobiernos surgidos 
de la oposición”.

Y enérgico señaló, “en las 
campañas se hacen muchas 
promesas, en las campañas 
es muy fácil comprometerse 
pero el problema es cumplir, 
el problema es regresar a las 
comunidades y volver a ver a 
la gente y decirle aquí estoy, 
exigirles a los que están cerca 
de los funcionarios que cumplan, 
porque muchas veces llega un 
gobernador o un presidente 
municipal con toda la intención 
y toda la voluntad de hacer bien 
su trabajo y de cumplirle bien a 
la ciudadanía, pero solo queda 
en eso…promesas”.

Por último, manifestó el líder 
priista, “hay funcionarios muy 
cumplidores  pero hay otros 
que echan a perder el trabajo 
de todos y ese es el mandato 
del gobernador, de que todos en 
el partido y los funcionarios de 
todos los niveles estén atentos 
para vigilar el buen desempeño 
de nuestros funcionarios y 
hacer la observación, hacer el 
señalamiento y dar la información 
a quién corresponda ya sea al 
gobernador o al alcalde en turno, 
y de esta manera se corrijan las 
injusticias que pudiera existir”.

Funcionarios deben 
cumplir con eficacia sus 

funciones: Ríos Lara 

*Ante la sociedad en general.

como aquella de Jesús Ortega contra 
Alejandro Encinas y otras, por lo que 
esto motivo para que fuera el INE 
como organizador de esta elección, 
además que es una institución que 
debe servir a todos los mexicanos y 
que debe regir la vida de los partidos 
como lo han reclamado muchos 
mexicanos.

El ex diputado comentó, que aún 
cuando el padrón del PRD en el 
estado es de unos 16 mil afiliados, hay 
estimaciones que han arrojado que 

solo asistirán a votar este domingo 
un 30 por ciento de la militancia.

Por último el informante hizo un 
llamado a los militantes para que a la 
hora de votar identifiquen a la mejor 
planilla y voten por quien tengan un 
mejor trabajo político a favor del 
partido y a favor de los ciudadanos, 
que identifiquen los emblemas de 
las planillas y que no se dejen influir 
por dadivas o por promesas que les 
ofrezca algún participante, acotó.

*Exhorta a la militancia a no dejarse influir por dadivas o promesas de algún participante.
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El auditor general del órgano 
de fiscalización superior Roy 
Rubio Salazar, convocó la 
mañana de este jueves a los 
medios de comunicación a 
rueda de prensa para tratar el 
tema sobre los señalamientos 
y rumores difundidos en redes 
sociales acerca de supuestos 
saqueos a los ayuntamientos 
de Nayarit, y manifestó que 
la dependencia a su cargo 
se encuentra preparada para 
recibir toda las denuncia al 
respecto, dejando muy en claro 
que solo se actuará en los casos 
en que se presente denuncia 
expresa y formal, acompañada 
de pruebas fidedignas que 
comprueben el dicho.

“Recordemos que el que afirma está 
obligado a probar”  dijo Roy Rubio, e 
invitó a la ciudadanía en general y a los 
funcionarios públicos del gobierno del 
estado y municipios, que tengan algún 
antecedente o prueba sobre mal manejo 
de recursos públicos, a que acudan 
ante dicha institución a presentar la 
correspondiente denuncia y aportar, sin 
temor alguno, las respectivas evidencias.

Recalcó que hay quienes han señalado 
de manera irresponsable y sin pruebas 
sobre hechos referentes sobre presunto 
desvíos de recursos y saqueo a los 
ayuntamientos de la entidad sin aportar 
elemento alguno.

El funcionario hizo referencia a que 
el Órgano de Fiscalización Superior 
actualmente está auditando a los veinte 
ayuntamientos y a los tres poderes 
estatales, así como a los organismos 
descentralizados, y que a más tardar el 
último día del presente mes se notificará 
sobre los resultados de dichas auditorías, 
y que en el caso de los procesos de 
entrega-recepción de los ayuntamientos, 
el O.F.S. participa a través de una guía 
actualizada que se distribuyó en todos 
y cada uno de los 20 municipios, así 
como en tareas de capacitación.

Precisó que en lo que va de este 

ejercicio, el órgano de fiscalización 
superior ha resuelto 122 expedientes, 
de los cuales 42 se refieren a casos 
resarcitorios y el resto son de tipo 
administrativo y se han iniciado 666 
expedientes, por lo que se trabaja y da 
seguimiento a todos ellos.

Roy Rubio reiteró que el interés 
de la institución es convencer a la 
ciudadanía de que comparezca sin temor 
ni duda a presentar las denuncias sobre 
irregularidades, para que el órgano de 
fiscalización superior pueda actuar en 
consecuencia. 

Por otro lado hizo referencia a que aún 
se audita a funcionarios que dejaron de 
serlo en el 2011 para lo cual se aperturaron  
463 expedientes a los que se les dará 
el seguimiento correspondiente.

Importante será dar seguimiento a 
este interesante tema y observarlo con 
lupa, al mismo tiempo que se puedan 
presentar las primeras denuncias formales 
por parte de los alcaldes que tomarán 
protesta el día 17 de este mes de 
Septiembre, veremos en qué termina 
todo este asunto.

Gracias por tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com 

La Secretaría de Desarrollo Económico 
del Estado de Nayarit, la Cámara Nacional 
de la Industria de la Transformación 
delegación Nayarit, y la Dirección 
Estatal de Nacional Financiera signaron 
un convenio entre los tres organismos 
con el propósito de sumar esfuerzos 
en beneficio del sector industrial de la 
entidad.

Los titulares respectivos José Luis Naya 
González, César Manuel Miramontes 
Jaime y José Porfirio Tiznado Irigoyen, se 
comprometen a contribuir en el desarrollo 
de la micro, pequeña y mediana industria 
afiliadas a la Canacintra, a través del 
otorgamiento de crédito promovido para 
el ejercicio del año 2014.

“Nuestro mercado objetivo son las 
MiPymes que requieran créditos para 
sus proyectos”, señaló Miramontes 
Jaime, “estos tienen que ser viables y 
rentables a fin de que el financiamiento 
sea recuperable, y a la vez otorgarles el 
apoyo de la capacitación 
para que mejoren su 
administración interna”.

Por su parte Naya 
G o n z á l e z  e x p l i c ó 
que la Sedeco es el 
organismo intermediario, 
facilitador y responsable 
de difundir y asesorar a 
los industriales afiliados 
a Canacintra Nayarit 
sobre todos los servicios 
ofrecidos por Nacional 
Financiera, los cuales 
quedaron establecidos 
en el instrumento jurídico 
legal signado.

“La obligación de 
Nafin en esta alianza es 
promover el otorgamiento 

de crédito al sector industrial”, recalcó 
en su oportunidad Tiznado Irigoyen. El 
compromiso de los tres organismos es 
convocar las propuestas de los industriales 
e identificar sus necesidades específicas 
de crédito conforme a su vocación. 

En otro orden de cosas, Miramontes 
Jaime se congratuló de que la Canacintra 
hiciera entrega del galardón “Águila 
Canacintra”, reconocimiento al mérito 
legislativo 2014, al senador nayarita 
Manuel Humberto Cota Jiménez, “la 
presea le fue entregada por nuestro 
presidente nacional Rodrigo Alpízar 
Vallejo”.

“Es para reconocerle su compromiso, 
aportación y visión en pro del desarrollo 
económico, político y social del país. 
Canacintra Nayarit, por supuesto, 
hará lo propio en cuanto la agenda 
del senador lo permita”, agregó Cesar 
Manuel Miramontes Jaime, líder local 
de los industriales.

Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica

Alianza estratégica: SEDECO, 
CANACINTRA Y NAFIN

“El que afirma está obligado a probar RRS”
El O.F.S. solo actuará ante denuncia expresa 
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Organizaciones ganaderas eligen a 
Adalberto Espinoza como responsable del 
Comité de Fomento y Protección Pecuaria 

Política6

Este jueves en el pleno de la 
cámara de diputados nuevamente 
el legislador del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), 
Pavel Jarero, volvía a retomar el 
tema de los ejidatarios de Pantanal, 
que fueron expropiados de sus 
tierras hace mas de 3 décadas 
para construir el ex aeropuerto 
Amado Nervo.

Fue muy claro al precisar, que  
se le debe de dar  seguimiento 
oportuno y en todas sus etapas 
a la problemática que viven los 
ejidatarios de Pantanal y Aquiles 

Serdán.

Se debe de  exhortar a los 
titulares de la Fiscalía General 
del Estado (FGE), Tribunal Agrario 
(T.A), y demás autoridades 
competentes a dar trámite y 

solución pronto en el ámbito de 
sus facultades.

Sobre este mismo tema la 
diputada del Partido Acción 
Nacional  (PAN),  Iv idel iza 
Reyes, dijo, que las fracciones 

parlamentarias del PAN y PRD, 
estarán unidas y exigen se haga 
un exhorto a quienes tienen en 
su poder la facultad de poder 
entregar a los campesinos  el 
dinero que les corresponde por 
haber sido despojados de sus 
tierras hace más de 30 años.

Desgraciadamente muchos 
de ellos ya han muerto, ¿para 
qué esperar más tiempo, para 
que  alargar más esta agonía?, 
por un poco de justicia deben 
de entregárseles los más de 90 
millones de pesos que están 

depositados en FIFONAFE.
Porque si en verdad se les 

quisiera ayudar, se les debería 
de hacer un evaluó real y esta 
cifra sería superada en mucho, la 
verdad para resolver este asunto 
solo es cuestión de voluntades.

PRD y PAN apoyan a ejidatarios de Pantanal

El Gobierno de la Gente 
tiene programada, para 
el próximo 23 de octubre, 
en el Auditorio de la 
Gente, la presentación 
del cantante Alejandro 
Fernández, quien, tras 
recorrer Centroamérica, 
Sudamérica, España, 
Estados Unidos y varias 
ciudades del país, llegará 
a Tepic con su espectáculo 
‘Confidencias World Tour’.

El Potrillo se presentará 
para el público nayarita 
con un concierto que 
s e g u r a m e n t e  s e r á 
memorable, pues incluirá 
toda la producción que 
sirve de marco para 
rendir tributo a México, 
acompañado de mariachi 
y orquesta.

En este espectáculo, 
Fernández ha mostrado su 
versatilidad interpretativa, 

además del carisma 
innegable que posee ante 
su público, que disfruta 
del recorrido musical 
cargado de éxitos.

El intérprete —hijo de 
Vicente Fernández, una 
de las figuras icónicas de 
la música vernácula—, 
se presentó el pasado 
23 de julio en el Teatro 
Real de Madrid, para 
cuyo recital se agotaron 
las localidades, y espera 
que en su propio país el 
público también le brinde, 
una vez más, su apoyo.

Las localidades ya están 
a la venta, por medio del 
sistema Ticketmaster, en 
las taquillas del Auditorio 
de la Gente y en el Hotel 
Real de Don Juan. Los 
costos van desde los 
300 pesos, en la zona 
General, hasta 2 mil 300 
pesos en Preferente.

POR JORGE S. 
CASILLAS BARAJAS

En el Estado de Nayarit, 
unificaron criterios más de 
40 organizaciones afines a 
la Ganadería  con el fin de 
implementar estrategias que 
los lleven hacia un rumbo 
definido de desarrollo y 
que los encauce a mejores 
opciones para su crecimiento 
económico y su solidez 
productiva y, para ello, 
eligieron al M.V.Z.  Adalberto 
Espinoza Zamora como el  
responsable  del Comité 
de Fomento y Protección 
Pecuaria en la Entidad.

S igu iendo  con  l as 
directrices del Gobernador 
del Estado Roberto Sandoval 
Castañeda en el sentido de 
unirse para obtener más y 
mejores prestaciones, las 
Organizaciones Ganaderas 
de la Entidad, optaron por  
respaldar al MVZ Adalberto 
Espinoza Zamora que fungía 
como Presidente Interino de 
la Asociación Ganadera del 
Municipio de San Blas quien 
les presentó un proyecto   
de trabajo factible para 
el crecimiento, desarrollo 

y superación del ramo 
ganadero.

El Comité de Fomento 
y Protección Pecuaria, 
en sus funciones, es una 
Entidad organizacional con 
fundamento jurídico que se 
encarga y es la responsable 
del control y vigilancia del 
movimiento de animales, 
de los productos lácteos 
y cárnicos, así como del 
fomento a la ganadería y 
que, corresponsablemente 
con SAGARPA Y SAGADERP, 
llevan a cabo distintos 
programas de vacunación 
contra las enfermedades 
más comunes que dañan a 
los animales en el Estado.

Asimismo, en coordinación 
estrecha con el Gobierno 
federal  y con el Gobierno 
del Estado, éste Comité 
de Fomento y Protección 
Pecuaria, realiza monitoreo, 
en todo el territorio nayarita, 
de cualquier problema que 
atañe a los animales y que 
pueda repercutir en la salud 
pública, ejecutando lo anterior 
a través del laboratorio de 
salud animal, además,  es el 
responsable subsidiario de 

la venta de medicamentos y 
vacunas a precios accesibles  
que requieren los productores 
para sus hatos  ganaderos.

Es te  Comi té ,  pa ra 
garantizar la seguridad a 
los productores de ganado, 
en  su esfuerzo e inversión 
en la cría de animales,  
ha instalado casetas de 
vigilancia que fueron ubicadas 
estratégicamente en todo el 
territorio nayarita y, allí, 
se cotejan los datos del 
producto para que pueda ser 
comercializado,  lo que evita, 
además de inspeccionar 
su estado de salud, que 
se realicen movimientos 
clandestinos de animales 
enfermos o que hayan sido 
robados.

Cabe destacar que el 
MVZ Adalberto Espinoza 
Zamora, fue elegido por 
el absoluto respaldo y en 
consenso de la mayoría 
de los Presidentes de las 
organizaciones ganaderas 
de Nayarit, por lo que ante 
esto, se conformó una planilla 
de Unidad.

En la Toma de Protesta del 

Mariachi y orquesta 
acompañarán a Alejandro 

Fernández en Tepic

nuevo Comité, acudieron el 
Delegado  de la SAGARPA en 
representación del Gobierno 
Federal y, representando al 
Gobernador del Estado el 
Secretario de la SAGADERP 
quienes dieron Fé y dejaron 
constancia de la unidad que 

prevalece en el gremio y en 
torno a su nuevo dirigente, 
el MVZ Adalberto Espinoza 
Zamora, para que le diera 
rumbo y destino definido  a 
este Comité de Fomento y 
Protección Pecuaria en la 
Entidad.
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*Por el temporal de lluvias.

Los caminos de acceso a la Yesca y el Nayar 
son intransitables: Bugarín Rodríguez

7

Sector Salud recibe 227 millones en 
infraestructura: Roberto Sandoval 

El Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
entre el 2013 y lo que va del 
presente año, informó que se han 
invertido en Nayarit 227 millones 
de pesos en infraestructura para 

la salud, no sólo en la capital 
del estado sino en todos los 
municipios.

Estos recursos han hecho 
posible la segunda etapa de 
modernización del Hospital 

General de Tepic —a punto de 
concluir—, la cual comprende 
la remodelación de cuartos 
y pabellones para pacientes, 
equipamiento e infraestructura de 
los quirófanos, y nuevas áreas 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La diputada local priista, 
por la zona serrana, Jasmine María 
Bugarín Rodríguez, dio a conocer 
en entrevista, que buscará la 
manera de ir tocando puertas en 
la Federación o en el Estado para 
mejorar en poco tiempo los caminos 
de acceso a la zona serrana de 
los municipios de La Yesca y El 
Nayar, ya que en estos momentos 
esos lugares son intransitables, 
por el temporal de lluvias.

Hizo mención la legisladora, que 
en estos momentos está enfocada 
en los temas que le plantearon en 
las comunidades indígenas, sobre 
todo en los días de campaña, y 
estos son referentes al campo, la 
ganadería y la agricultura, ya que 
fueron peticiones hechas por los 
propios habitantes de los municipios 
serranos y hoy se declara lista para 
darle su debida atención.

Y abundó, “estaré abanderando 

para pediatría, terapia intensiva, 
estomatología, residencias 
médicas y cocina.

“Desde que el Presidente 
de la República, Enrique Peña 
Nieto, asumió el gobierno federal, 
Nayarit se ha visto beneficiado 
con diversas obras, y el rubro 
de salud no se ha quedado 
atrás, en coordinación con él 
hemos hecho grandes obras en 
materia de salud”, comentó el 
jefe del Ejecutivo estatal.

En este sentido, adelantó 
que se dará inicio a una tercera 
etapa de modernización del 
Hospital General de Tepic, que 
incluirá las áreas de cuarto de 
máquinas, cuarto de lavado y el 
banco de leche, este último que 
vendrá a fortalecer la cultura de 
la lactancia materna en Nayarit.

Por otro lado, este año el 
Gobernador Roberto Sandoval 
ha impulsado fuertemente a 
la Secretaría de Salud de 
Nayarit para continuar mejorando 
su infraestructura, con la 
acreditación de cinco unidades 
más de Salud: Hospital General 
de San Francisco, Hospital 
Básico Comunitario de Ixtlán 
del Río, Centro de Salud con 
Servicios Ampliados de Amatlán 

de Cañas, Centro de Salud 
de Chacala y Centro de Salud 
Mental de Tepic, con una 
inversión global superior a los 
4 millones de pesos.

Señaló el gobernante que, 
debido a las malas prácticas y 
el mal uso que se hizo de las 
finanzas de la Secretaría por 
varios años, existían quirófanos 
y áreas de atención médica y 
hospitalaria que no cumplían con 
las normas establecidas, por lo 
que a lo largo de su gestión se 
ha trabajado en la adecuación 
de los mismos.

Agregó que, mientras se 
han realizado estos cambios y 
remodelaciones dentro de los 
hospitales, se ha garantizado la 
atención a los pacientes, firmando 
convenios con otros hospitales 
que están en funcionamiento 
para trasladar a quien requiera 
ser intervenido quirúrgicamente, 
en tanto se concluyen las obras.

De la misma forma, aseguró 
que para el 22 de septiembre 
de este año estará todo listo 
para la llegada de los auditores 
federales, quienes serán los 
encargados de dar la acreditación 
a estas unidades de salud.

las necesidades del Distrito que 
represento, ya que existen muchas 
demandas de nuestros habitantes 
por la falta de caminos de acceso 
a los dos municipios serranos, 

con el apoyo del 
gobernador del 
estado, segura 
estoy de que 
en breve tiempo 
tendremos mejor 
infraestructura 
carretera”.  

Por lo que 
señaló, “gracias 
a la gestión del 
g o b e r n a d o r , 
R o b e r t o 
S a n d o v a l 
Castañeda, ante 

el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, en poco 
tiempo más estará concluyendo 
la carretera Tepic-Aguascalientes, 

y con ella será más rápido llegar 
al municipio de La Yesca, yo soy 
originaria y nativa de La Manga, 
por lo que estaremos trabajando 
activamente en ello, ya que la 
petición que más me hicieron en 
campaña fue precisamente la 
conclusión de esa carretera”. 

Por último, Bugarín Rodríguez, 
expresó, que con la construcción 
de las nuevas carreteras, en poco 
tiempo llegarán los beneficios 
como los empleos temporales, 
la economía, educación, y de 
todo tipo, por lo que habiendo 
buenos caminos de acceso a los 
municipios que representa llegarán 
los programas sociales y de apoyo 
para los que menos tienen. 
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Indudablemente que el tema del campo y particularmente el producto de la 
caña de azúcar, es un tema muy sensible. 

A efecto de fortalecer los 
conocimientos sobre el respeto 
y la garantía de los derechos 
humanos en el ejercicio de 
su profesión el personal de 
la Estancia para el Bienestar 

y Desarrollo Infantil (EBDI) 
No. 70 del ISSSTE recibió un 
curso de orientación sobre 
las obligaciones del docente 
hacia los infantes en apego al 
marco legal. 

El curso fue impartido por las 
capacitadoras de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos, 
Marina Berúmen Martínez 
y Yolanda Vélez Camacho 
quienes, de manera interactiva, 

Reciben Estancias Infantiles del ISSSTE 
orientación en Derechos Humanos. 

Intervención de Manuel Cota en el Senado

En el uso de la palabra mis 
compañeros José Yunes Zorrilla 
y Fidel Demédicis, han hecho un  
puntual análisis y han expresado 
el apoyo al presente punto de 
acuerdo, del cual vengo de 
la misma forma a ratificar mi 
acuerdo en el tema central que 
ellos proponen.

En el que el senador Demédicis 
ha expresado, para tomar 
acciones que frenen las medidas 
iniciadas por el Departamento 
de Comercio de los Estados 
Unidos, las que argumentan que 
el azúcar mexicana compite de 
manera desleal en el mercado 
estadounidense, debido a un 
presunto dumping y a presuntos 

subsidios compensatorios, 
que el gobierno de México 
le ha dado a la industria 
azucarera nacional. Claro 
que coincido con ello. 

De allá para acá sí 
sanciones y de aquí 

para allá muchas 
libertades.

Hemos enfrentado 
temas graves y lamentables. 

Hace no muchos meses con el 
tema de la papa, de las enormes 
importaciones que iban más allá 
de la frontera de México; de la 
misma forma con el tema del 
tomate y algunos otros productos. 

Por ello, como bien dice el 
compañero senador Demédicis, 
“el piso parejo”, y en ello sí quiero 
hacer alguna corrección con el 
tema de las cartas paralelas del 
TLCAN.

A pesar de la demanda que 
todavía sigue en curso, el 
Departamento de Comercio de 
aquel país emitió y es importante 
expresarlo, una resolución 

preliminar. 
Esta resolución, como parte 

del proceso de la demanda 
por subsidios compensatorios, 
mediante lo cual impone una fianza 
arancelaria a las importaciones 
de azúcar, que van del 3 por 
ciento y hasta el 17 por ciento. 

La resolución final será emitida 
a inicios del 2015. Dado el carácter 
preliminar de esta determinación, 
se desprende que tenemos 
algunos meses para encontrar 
soluciones y acuerdos con los 
Estados Unidos.

Bien le hace al Senado de 
los Estados Unidos intervenir 
para poder negociar y, con ello, 
equilibrar lo que con injusticia 
aquí bien se ha expresado. Esto, 
indudablemente, en beneficio 
del sector cañero de nuestro 
país, previo a la sentencia de 
la Organización Mundial del 
Comercio Americano. 

En cuanto a la investigación 
del dumping, se espera conocer 
en el mes de octubre del 2014 

las medidas preliminares que 
impondrá el gobierno de los 
Estados Unidos.

Entonces, el exhorto, la 
convocatoria que se ha hecho 
de parte de mis compañeros, 
aquí haría la siguiente corrección, 
porque aunado a ello es de 
resaltar que en lo que respecta a 
las llamadas cartas paralelas del 
TLCAN, más allá de su validez 
jurídica, de acuerdo a lo que 
establece el anexo 703 del tratado, 
relativo al acceso al mercado 
en su sección A, vinculado sólo 
con México y Estados Unidos, 
especialmente a lo que se refiere 
al décimo cuarto año,  a partir 
de la entrada en vigor; es decir, 
que desde el 2008 dichas cartas 
paralelas y el anexo de referencia 
han quedado sin efecto jurídico, 
por lo que no son materia de 
discusión.

Aquí le propondría a la asamblea 
y a mi compañero proponente, al 
senador Fidel Demédicis, suprimir 
el capítulo tercero, que refiere 
a las cartas paralelas, por lo ya 
antes expresado.

Igualmente propondría a todas 
y a todos ustedes, como único 
punto de acuerdo, que el Senado 
de la República solicite a la 
Secretaría de Economía y a la 
Sagarpa, informe a esta soberanía 
el curso de las negociaciones 
que se están sosteniendo con 
el Departamento de Comercio 
de los Estados Unidos, en torno 
a las demandas de dumping y 
subsidios compensatorios, en 
perjuicio de los industriales y 
particularmente de los productores 
de caña de azúcar.

Hay muchos elementos, de 
dónde los negociadores tener 
herramientas para ello justamente, 
para llegar a los buenos acuerdos.

Sólo faltan estas voces que 
con precisión y en el marco de 
la pluralidad, y como se han 
sumado indudablemente al punto 
de acuerdo, es una muestra plena 
de lo que no sólo deseamos, de 
lo que estamos luchando en la 
defensa de productores del campo 
mexicano y de los industriales, 
que muchos empleos generan.

analizaron con el personal 
docente y administrativo el 
marco legal de los Derechos 
Humanos en el ámbito escolar, 
familiar y social. 

De acuerdo a la directora 
de la estancia Laura Araceli 
Castañeda García el curso 
fue solicitado por el propio 
personal dentro de las acciones 
de capacitación previstas para 

el actual ciclo escolar, dentro 
del cual también se contempla 
el fortalecimiento en seguridad 
y protección civil, materia 
ésta última en la que reciben 
instrucción permanente. 

“Los constantes cambios 
en la educación nos obligan 
como servidores públicos a 
estar enterados sobre nuestros 
derechos y obligaciones, de 
ahí la gratitud a la Comisión 
Estatal y el reconocimiento a la 
disposición permanente del todo 
el personal  por capacitarse”.     

Finalmente Castañeda Garcia 
adelantó que en breve se tienen 
contempladas más acciones en 
la materia dirigidas a fomentar la 
transversalización de la equidad 
de género. El curso estuvo 
dividido en dos módulos para 
capacitar a todo el personal en 
un espacio de dos días.  



Viernes 5  de Septiembre de 2014

Congreso inicia con la elaboración del Plan de 
Desarrollo Institucional de los próximos tres años

El “Toro” elogia al cabildo por no autorizar 
las 600 basificaciones para el SUTSEM 

Política 9

*Además señala el alcalde que ha realizado obras como nunca, por 
tres mil millones de pesos en Tepic

•	 El	PDI,	se	diseñará	basado	en	la	pluralidad	y	el	diálogo	con	los	grupos	
parlamentarios; privilegiando el bienestar e interés general de los ciudadanos.

Tepic.- Con el propósito de 
facilitar todos los procesos para  
consolidar un Plan de Desarrollo 
con diferentes contenidos, 
este jueves en Sesión Pública 
Ordinaria  las y los diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura, aprobaron 

por unanimidad el acuerdo 
que establece la Metodología  
para la elaboración del Plan de 
Desarrollo Institucional del Poder 
Legislativo de Nayarit, ejercicio 
constitucional 2014-2017.

En este acuerdo, la Guía 

Metodológica se define como 
el instrumento que facilitará los 
diagnósticos, análisis y una mejor 
toma de decisiones; esta guía 
permitirá la suma de voluntades e 
intereses de los diversos grupos y 
representaciones parlamentarias 
que conforman la Trigésima 

Primera Legislatura.
La Guía Metodológica, 

está compuesta por diversos 
apartados; la fundamentación, 
la misión y visión, el diagnóstico 
y los elementos orientados 
en la construcción del plan, 
todos en su conjunto enfocados 
a la planeación legislativa y 
administrativa en la que se 
establecen los objetivos, las 
políticas, las estrategias, las 
líneas de acción y las bases a 
las que se sujetará  el Congreso 
para mejorar su desempeño.

Es preciso señalar que la 
conformación y consolidación del 
Plan de Desarrollo Institucional 
del Poder Legislativo de Nayarit 
2014-2017, que se elaborará bajo 

Tepic.- Al presidente municipal 
de Tepic, Héctor González Curiel, 
le queda la satisfacción de que al 
concluir el presente trienio, en la 
capital nayarita se han invertido tres 
mil millones de pesos en obra pública.

“Todo ello logrado con el apoyo 

del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y del Presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto, 
en beneficio de más de 400 mil 
habitantes”.

Al ser entrevistado por diversos 

medios de comunicación, apuntó 
que “no obstante la persistente 
interrupción al trabajo de parte 
del  SUTSEM al bloquear cuentas, 
hacer paros, detener la actividad 
económica y frenar el desarrollo, el 
Cabildo y su servidor hemos sido muy 
responsables, al impedir prestaciones 
exageradas así como  bonos, 600 
nuevas  basificaciones y contratos 
inexistentes que no hemos firmado”.

“Sabemos que los verdaderos 
trabajadores no tienen la culpa 

de todo ello, pero hubiésemos 
hecho más obras y acciones si se 
contara con suficientes recursos; 
este Ayuntamiento ha actuado muy 
responsablemente, y si bien los 
trabajadores merecían incrementos 
y apoyos, quiero señalar que del 
gasto corriente, que son alrededor 
de mil millones de pesos al año 
para el ayuntamiento de Tepic, el 
73% se va en sueldos y salarios,  
y queda nada más el 27 por ciento 
para operar y  proporcionar servicios 
públicos; repito: el 73% de ingresos 

se va en el pago de la quincena de 
los trabajadores, lo que es una carga 
que hay tiene varios años”, apuntó 
el Presidente Municipal.

Héctor González Curiel enfatizó 
que en beneficio de las familias de 
Tepic se han hecho nuevos caminos,  
calles pavimentadas, centros de salud, 
canchas deportivas, plazas públicas, 
espacios para la juventud, casas de la 
tercera edad, etc., siempre pensando 
en elevar la calidad de vida de las 
familias del campo y de la ciudad.

este acuerdo aprobado por los 
representantes populares, será 
desarrollado en un ámbito que 
garantice logros importantes 
que impacten en la sociedad 
nayarita.

Uno de  los  aspec tos 
re levantes que formarán 
parte en la elaboración de 
la agenda legislativa como 
eje estratégico del Plan de 
Desarrollo Institucional; son los 
mecanismos de consulta pública, 
las Plataformas Electorales de los 
Partidos Políticos representados 
en el Congreso, el Plan Estatal 
de Desarrollo y el Plan Nacional 
de Desarrollo.

Sin duda este acuerdo que 
establece la Metodología para 
la elaboración del Plan de 
Desarrollo Institucional 2014-
2017, permite establecer una 
política de trabajo con base en la 
pluralidad, el diálogo y el respeto 
mutuo entre los diversos grupos y 
representaciones parlamentarias, 
privilegiando el interés general 
de los ciudadanos nayaritas.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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¡Un placer saludarles: Amigas y 
Amigos! Quiero compartirles que 
el pasado Jueves 28 de Agosto, 
tuve la gran oportunidad de que la 
Directora de la Casa del Abuelo: 
Dinora Susana López Rodríguez me 
invitara a cantarles a las Abuelitas 
y Abuelitos en su día, por lo cual los 
invito a disfrutar conmigo en éstas 
líneas de todos los detalles de tan 
emotiva y divertida reunión. Inició 
en punto de las 9 de la mañana 
con el rezo del Santo Rosario a 
la Virgen María de Guadalupe, 
ya que tienen un altar donde se 
encuentra su imagen, la cual 
adornaron con flores naturalesy 
además agradecieron con ésta 

oración las bendiciones así como 
externaron las peticiones para 
todos ellos, entre las cuales fueron 
de: salud, fortaleza y amor para 
ellos y sus familias, son alrededor 
de 35 Adultos Mayores quienes 
asisten regularmente para recibir 
la atención, cuidado y convivencia 
de un gran equipo de trabajo 
que conforman y laboran en ésta 
casa, siendo 13 personas junto 
con su Directora Susy, como 
cariñosamente la llaman.

	 ¡El	cantar,	bailar	y	convivir	
nos ayuda a disfrutar ésta etapa 
de	 nuestras	 vidas;	mencionó	
Armida,	una	de	las	Abuelitas!

“GRAN FESTEJO EN LA 
CASA	DEL	ABUELO”

¿SERÁ O NO SERÁ? 
¡ES TU REFLEXIÓN!

Por: Liliana Hernández 

Como a las 9:30 a.m. el 
profesor de música; Juan Carlos 
acompañado de su teclado los 
invitó a entonar varias canciones 
de época y llenas de emociones 
y recuerdos que estuvieron 
practicando en las clases que 
reciben regularmente como parte 
de las actividades que realizan y en 
verdad fue muy grato escucharlos 
cantar a coro y con tanta alegría. 
Posteriormente como a las 10:20 
a.m. me apoyaron a instalar 
mi bocina y el micrófono para 
iniciar mi participación musical, 
misma que inicié con la canción 
de “Toda una Vida”, un bolero 
extraordinario que me percaté 
conocían muy bien y los invité que 
me ayudaran a cantarla, fue muy 
emocionante ese momento que las 
lágrimas aparecieron en mis ojos 
desbordando mis sentimientos al 
recordar que mis padres que son 
ya abuelos también me enseñaron 
ésta canción tan bella que les 
comparto parte de la letra:

	 “Toda	una	vida,	me	estaría	
contigo,	 no	 me	 importa	 en	
qué	forma;	ni	donde	ni	como,	
pero	junto	a	ti.	Toda	una	vida,	
te	estaría	mimando,	te	estaría	
cuidando;	como	cuido	mi	vida	

que	la	vivo	por	ti”
Posteriormente les interpreté 

canciones como: “Tatuajes” de Joan 
Sebastian, “Como te extraño” de 
Leo Dan, y “El Sauce y La Palma” 
entre otras más que disfrutaron, 
cantaron y hasta bailaron como 
podrán apreciar todos ustedes 
en las fotografías que adjunto en 
éste artículo. Después tomó el 
micrófono Susy;la Directora para 
darles la bienvenida, felicitarlos y 
anunciarles que ahí no terminaría 
el festejo yaque llegó de sorpresa 

para todos los abuelitos, el grupo 
norteño “Los Atrevidos”, que 
invitaron los trabajadores para 
que siguiera con el ánimo y la 
alegría, haciéndoles bailar. Fue 
tan emocionante ver algunas 
Abuelitas y Abuelitos sacarse a 
bailar entre ellos y como podían 
se ayudaban para tomarse de las 
manos y moverse al ritmo de la 
música.  Además los trabajadores 
también los ayudaban y los 
acompañaron a bailar haciendo 
de éste festejo realmente muy 
divertido.

Las sorpresas no pararon 
ahí porque Victoria una de las 
Abuelitas tiene varios hijos que 
tocan en el Mariachi de los 
“Hermanos Bizarrón” y llegaron 
también a deleitarlos a todos con 
su música bravía, fue un momento 
muy intenso lleno de amor, 
amistad, convivencia, ternura, 
apoyo mutuo, compañía, ejemplo 
de vida, deímpetus, de algarabía, 
y de que nunca es tarde para 
sonreír, disfrutar y compartir. Se 
prolongó la fiesta hasta la 1 de 
la tarde que les dieron de comer, 
con los alimentos deliciosos que 
se preparan ahí mismo, con todo 
esto quedaron muy satisfechos 
y felices de celebrar su día en la 

“Casa del Abuelo” ubicada en la 
calle Miñon No. 53 esquina con 
Zacatecas, aquí en la Ciudad de 
Tepic, Nayarit.

Gracias por acompañarme 
con su lectura a recordar ésta 
gran celebración, continuamos la 
próxima semana y espero como 
siempre tus comentarios ami 
Facebook: Liliana Hernández, 
al correo; lilyher_23@hotmail o 
al watsap; (311) 109-41-51 ¡Dios 
los bendiga siempre!
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La voz gemela de Jenny Rivera

Sociales 11

Por	Robín	Zavala/	Texto	y	Fotos	

Es la promoción 2014 para terminar 
con broche de oro este verano por 
parte de la radiodifusora La Caliente 
Fm, La que te prende; al presentar en 
un conocido bar al sur de la ciudad, las 
once participantes a contender para 
ser la Voz Gemela de Jenny Rivera.

A la ganadora se le grabará un 
tema de la cantante con la mismísima 
banda que acompañara a la cantante 
en vida, así mismo esta agrupación se 
presentará en la gran final el próximo 
sábado 13 de Septiembre en un bar 
al norte de la ciudad.

Entre los premios están un cambio 
de imagen, una membrecía en un 
gimnasio de la localidad, la rotativa 
de su tema en la Caliente Fm y toda 
la difusión como talento local.

Toda la plantilla de locutores estuvieron 
presentes en el evento, en la que 

fueron presentando una a una a las 
concursantes, quienes recordaron el 

talento y la algarabía de la interprete 
estadounidense. 
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Por	Robín	Zavala/	Texto	y	Fotos	

La pequeña Dana, cumplió siete 
años de edad, su mamá y sus amigas 
le celebraron en grande en la que al 
estilo de la película Frozen disfruto 
de juegos, baile, premios y mucha 
diversión.

Los antojitos mexicanos y la barra de 
postres no podrían faltar, pero sobre las 
grandes sorpresas recibidas por cada 
unas de las invitadas que hicieron que 
fuera una tarde estupenda para Dana. 

Dana festeja al estilo Frozen
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Se ampararán en contra de 
los abusivos cobros de la CFE

Se deslinda totalmente la titular del RAM en Nayarit 
de inmiscuirse en el proceso ejidal de Tuxpan

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Viernes 5 de Septiembre de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1539

Tuxpan

Por: Juan Bustos
 
La  L i cenc iada  H i l a r i a 

Domínguez Arvizu Delegada 
del Registro Agrario Nacional 
en nuestra entidad, se deslinda 
totalmente del proceso que se 
vive en el municipio de Tuxpan 
que tendrá para el próximo 18 de 
septiembre cambio de autoridades 
ejidales. Quien diga lo contrario 
y que se atreva a asegurar que 
Hilaria Domínguez está apoyando 
a uno de los tres grupos, el 
verde, el blanco o el rojo, están 
mintiendo nos dijo la mañana de 
ayer el conocido Cenecista y líder 
campesino Javier de Dios Verdín, 
en una entrevista en las afueras 
del edificio del Comisariado Ejidal 
de Tuxpan. 

La  L i cenc iada  H i l a r i a 
Domínguez ha sido muy clara 
en sus declaraciones que hizo 
recientemente en la capital del 
estado, donde dijo que ella está 
trabajando en cuerpo y alma  
en atender los asuntos que le 
conciernen como titular del RAM en 
Nayarit, donde se está trabajando 
para que la ciudadanía tenga una 
mejor atención y desde luego una 

respuesta a sus demandas en el 
menor tiempo posible. 

De los rumores de que la titular 
del RAM hará ejidatarios a los 
posesionarios del Palapar, es otra 
mentira más, porque ella no tiene la 
facultad de extender documentos 
que acrediten a los posesionarios 
como Ejidatarios, solo la asamblea 
en su mayoría y desde luego un 
decreto presidencial cambiarían 
las cosas, pero en el caso del 
Palapar que es un área natural 
protegida por decreto presidencial 
es imposible porque no se le 
puede cambiar el uso de suelo 
detallo nuestro entrevistado. 

Para finalizar, se supo que 

existen personas en la cabecera 
municipal de Tuxpan de equis grupo 
político que están contendiendo 
para la presidencia ejidal de 
Tuxpan, las que se dicen ser 
los consentidos tanto de la 
Licenciada Hilaria Domínguez 
Arvizu delegada estatal del RAM 
como del Gobernador del estado 
Licenciado Roberto Sandoval 
Castañeda, quienes solo están 
falseando para confundir a los 
posesionarios y otros que no 
podrán votar si sus nombres 
no aparecen en el listado del 
padrón de la Secretaria de la 
Reforma Agraria Nacional. Hasta 
la próxima.

juanbustos69@hotmail.com

Por: Juan Bustos

A raíz de que la CFE les incrementó 
hasta en un 100% a los pocos 
empresarios  y comerciantes de 
Tuxpan el cobro por el consumo de 
energía eléctrica, estos se ampararan 
ante la Suprema Corte de la Nación 
y denunciaran ante la Procuraduría 
Federal del Consumidor los abusivos 
cobros que está haciendo la Comisión 
Federal a sus usuarios que en su 
mayoría se están quejando de lo 
que ellos laman un descarado robo. 

Ha sido una verdadera farsa de 

nuestros gobernantes de que con la 
reforma energética aprobada iban a 
bajar los costos de la gasolina, del 
gas domestico Lp y de la energía que 
consumimos en nuestros hogares 
y otros en sus negocios como lo 
es en el caso de los empresarios y 
comerciantes de todo país. 

De eso nada se ha cumplido, cada 
día que pasa todo está más caro, 
siguen incrementado el precio de la 
gasolina, de los artículos de la canasta 
básica y ahora el consumo de energía 
eléctrica, lo que nos deja muy en 

  

Por: Juan Bustos
 
TUXPAN- Se va a necesitar una 

inversión millonaria para reparar 
las calles y construir nuevos 
drenajes sanitarios en gran parte 
de Nayarit, no solo la capital del 
estado se encuentra en pésimas 
condiciones, sus calles como las 
redes de drenaje sanitario se 
encuentran colapsadas al igual 
que la mayoría de los municipios 
que conforman nuestro estado. 

Quienes nos dedicamos de 
tiempo completo a informar 
a la población y que hemos 
recorrido en su totalidad el 
territorio Nayarita nos hemos 
percatado que la mayoría de 
los municipios se encuentran en 
muy deplorables condiciones, la 
mayoría exceptuando el municipio 
de Bahía de Banderas no cuentan 
con lagunas de oxidación o de 
tratamiento de aguas residuales, 
por lo que estas al no ser tratadas 
están contaminando el medio 
ambiente y lo que es peor los 
mantos freáticos que es de donde 

se extrae el agua potable que 
todos consumimos en nuestros 
hogares. 

Asociado a ello está la falta 
de fuentes de empleo y como 
la mayoría de los alcaldes 
irresponsables no tramitaron 
ante el gobierno de la república 
que se bajaran para las familias 
más humildes de nuestro estado 
programas de empleo temporal, en 
la actualidad se ha disparado en 
varios de los municipios la pobreza 
y desde luego también los robos 
de hambre y la delincuencia en 
su mayoría drogadictos que con 
tal de seguir con el falso mundo 
de las drogas son capaces de 
hacer hasta lo inimaginable como 
ya se ha visto.  

Este es el triste panorama que 
se vive en gran parte de nuestro 
estado, donde se necesitará de 
una millonada solo para que la 
población cuente con mejores 
servicios públicos. 

Hasta la próxima.
juanbustos69@hotmail.com

Se necesitará una inversión 
millonaria para reparar calles y 

construir nuevos drenajes en Nayarit

4 mini apagones que no dejaron de 
ser molestosos.

Ante este abuso de la CFE, 
las pequeñas empresas que con 
dificultades dan empleo a varias 
familias de la localidad de manera 
directa e indirecta, estas se verán 

obligadas a cerrar sus puertas 
porque ya no será redituable estar 
solo trabajando para pagar los 
abusivos cobros a la CFE y otros 
impuestos exagerados a quienes 
están actualmente en el poder.  

juanbustos69@hotmail.com

15

claro que de nada nos ha beneficiado 
a los Nayaritas el que la CFE haya 
construido en nuestro territorio tres 
gigantescas presas hidroeléctricas 
y ya van por la cuarta que es la de 
las cruces, esta última nos aseguran 
catedráticos de la UNAM, de la UAN 
y organizaciones ambientalistas de 
todo el mundo que será perjudicial 
para el medio ambiente y los daños 
serán catastróficos como irreversibles.

Volviendo al tema que nos ocupa 
que es el cobro excesivo de la CFE a 
sus usuarios, estos también se quejan 
porque jamás se avisa cuando van a 
realizar algún trabajo en las líneas y 
para ello tienen que cortar de repente 
el servicio en varias ocasiones como 
sucedió el día de ayer en la cabecera 
municipal de Tuxpan donde tuvimos 
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Por	Jorge	Mendivil	
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Esta 
cabecera municipal padeció 
durante toda la mañana de 
ayer un gigantesco infierno 
vial, producto de las torpeza 
de los agentes de tránsito 
y las manifestaciones de 
sindicalizados, la cámara 
de comercio local trocan su 
demanda en contra de la 
ineptitud de los Mordelones 
que exhiben su hambre solo 

son buenos para dar mordidas.

Los taxista dan vuelta en 
“U”, ante la complacencia de 
los tamarindos,  quienes solo 
hacen concha la mano para 
que llegue el diezmo de esa 
manera manejan sus ingresos 
y egresos, esta actividad 
mantiene molestos a los 
comerciantes establecidos 
que no ven con buenos ojos 
esta movilización llena de 
corrupción según su percepción, 
es obvio que es con iniciativa 

de los taxistas.
Vemos que los agentes de 

tránsito asignados en este 
municipio son de precaria 
honestidad y nula capacidad 
para la movilización vial, todos 
ellos tienen signos de corrupción 
en su rostro, una miscelánea 
difícilmente de modificar, las 
críticas de la ciudadanía en 
general,  les hace lo que el 
viento le hizo al Benemérito, 
ojala que los nuevos regidores 
metan en orden a los silbantes 
viales.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
desigualdad, es para la diputada 
local Elsa Nayeli Pardo, el origen 
de la mayoría de las calamidades 
que sufre nuestra gente, se 
produce por un sistema injusto 
que hay que cambiar, tenemos un 
modelo que pone a las personas 
al servicio de la economía, cuando 
debería de ser a la inversa, la 
economía debe estar al servicios 
del desarrollo y de las personas.

La inequidad da origen a la 

inseguridad, la delincuencia, si 
los y las ciudadanas tuviesen 
acceso a la salud, educación, 
servicios básicos, proveídos por el 
gobierno y a las oportunidades de 
empleo digno con los beneficios 
que antes contemplaba la ley, “no 
chamba”, ahorita,  las personas 
no tendrían necesidad de recurrir 
a la delincuencia, nadie nace 
queriendo delinquir como modo 
de vida.

La corrupción es la principal 
causa de nuestra miseria, siempre 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
agricultura orgánica es un sistema 
y manejo de cultivo que crea un 
ecosistema y puede lograr una 
productividad sostenible sin el uso 
de insumos externos artificiales 

como por ejemplo fertilizantes 
y plaguicidas químicos en este 
municipio el profesor Chon Villanueva, 
promueve programas cuyo propósito 
es promover su producción sostenible 
en este rubro.

Con la finalidad de que los 

agricultores adopten el cultivo 
orgánico, en este momento se están 
cultivando grandes franjas de tierra 
con muy poco uso de agroquímicos 
y los sistemas de producción 
tradicional que los agricultores no 
utilicen fertilizantes ni plaguicidas 
en zonas que se encuentran etapa 

Por	Jorge	Mendivil	
“Ligais”

Ixt lán del Río, Nayarit.- 
Fuente informativa cercana al 
edil municipal Salvador Muñoz 
Hernández, comenta que la 
insolencia de la Tesorera municipal 
Elvira Becerra, ha llegado a 
un punto difícil de aguantar, 
la situación es delicada todo 
por no liquidar el salario de los 
sindicalizados desobedeciendo 
la orden afecto a la población en 
general y a todo aquel que tenga 
actividad económica.

Pero la peor descomposición es 
la que protagonizan los regidores 
encabezados por Chelo Iglesias, 
quienes tomaron medidas para 
dejar fuera como cualquier 
persona dedicado a cualquier 
giro comercial a Salvador Muñoz 
Hernández, quien fue víctima 
de ellos y sus errores, y aun no 
admite el problema, al salir con 
su discurso fácil de páguenle la 
quincena a los sindicalizados.

Lo peor es que el problema 
sigue, nuestra realidad es que 
Cabildo y Salvador Muñoz, fueron 
incapaces de obtener éxito en 

sus funciones, de pronto su lado 
emocional les ganó y la titular 
de la tesorería, no fue la única 
en encontrarle el modo y poco 
a poco el ayuntamiento se fue 
convirtiendo en un grupo delictivo, 
todos cooperaron para tronar el 
ayuntamiento.

La tesorera Elvira, hoy se cura 
en Salud en su domicilio particular, 
la han visto caminando por las 
calles, platicando a todos su 
supremacía en el ayuntamiento 
pregonando que solo le bastaron 
3 meses para tomar las riendas 
por tanto desatino de Muñoz 
Hernández, quien se dedico a 
cometer baque tonadas. Una 
y otra y otra y otra vez, como 
cualquier principiante político.

enfatiza la licenciada Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, son temas que 
nos preocupan tremendamente 
porque son ejes de desarticulación 
de nuestra entidad y nuestro 
municipio y en último tema 

pienso que debemos de pensar 
en  mejorar nuestra sociedad en 
general, debemos de fortalecer 
la sana impartición de justicia, 
la institucionalidad y nuestra 
democracia.

Elsa Nayeli Pardo no es una diputada 
marginada en el Congreso Local

Da inicio proyecto que ayudarán 
a impulsar la agricultura

La tesorera Elvira doblega 
y atemoriza al Chato MuñozIXTLÁN DEL RÍO, PARAÍSO 

TERRENAL CON SU INFIERNO VIAL

de regulación con prácticas con 
etiqueta orgánica certificada.

El maestro Chon Villanueva, 
comenta que es necesario incrementar 
el conocimiento de los productores, 
procesadores y consumidores con 
respecto a la agricultura orgánica 
y el potencial de sus productos 
en los mercados interno y de 
exportación, el mercado interno 
necesita desarrollarse y recibir apoyo 
por la parte oficial  para fomentar 
un enfoque holístico.

16
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Participa Riviera Nayarit en el 
Conteo Mundial de Aves Playeras
•	 En	el	marco	del	Día	Mundial	de	Aves	Playeras	este	6	de	
septiembre, San Blas y Tecuala se incluyen a los cientos de 
destinos en los cinco continentes al conteo para registrar y 

dar seguimiento a estas especies. Los tiempos legales se han agotado y 
en menos de 15 días los nuevos alcaldes 
iniciarán sus gestiones, algunos en una 
situación extrema, otros con algo más de 
holgura pero ciertamente nadie estará 
viviendo un día de campo los próximos tres 
años, normalmente conciliar intereses y 
servir a la gente no es una tarea sencilla, 
cada cabeza es un mundo y todos parecen 
tener una idea mejor de cómo se podría 
gobernar mejor, ahora tratar de hacerlo 
sin recursos financieros para solventar 
siquiera los servicios municipales más 
básicos, son ingredientes de una fórmula 
que nadie quisiera tomar.

En lo particular el Lic. José Gómez 
Pérez, alcalde electo de Bahía de 
Banderas, es uno de los próximos 
funcionarios municipales que no llegará 
a la casa del terror y que bueno pues el 
es también uno de los próximos ediles 
que más posibilidades tienen de llevar 
bienestar a sus ciudadanos, desde que 
obtuvo un triunfo sólido en las urnas, se 
ha dedicado a acercarse a los distintos 
sectores de la sociedad de Bahía para 
llegar al ayuntamiento y comenzar a servir 
a su gente, no demorarse en procesos de 
entrega y recepción eternos, en apenas 
familiarizarse con las necesidades de la 
gente, no, José Gómez se ha preparado 
incansablemente durante las últimas 
semanas para llegar y transformar 
Bahía de Banderas, y a pesar que la 
situación financiera no será de bonanza, 
seguramente el ingenio y buenos modos 
del Lic. José Gómez logrará hacer magia 
con los recursos y no sólo cumplir con 
lo prometido durante su campaña, sino 
entregar a la sociedad de Bahía la mejor 
administración pública que ha tenido 
desde su fundación hace algunos años.

Y ponga usted atención estimado lector 
especialmente en el caso de Bahía de 
Banderas, puesto que seguramente será 
punta de lanza en el estado, la calidad 
de persona que tendrán al frente del 
Ayuntamiento representa una ventaja 
cuántica, no dude que programas sociales 
innovadores, más precisos en cuanto a 
sus beneficiarios, con más impacto en la 
sociedad, sean una constante en Bahía 
de Banderas, obras mejor planeadas y 
estructuradas con mayor eficiencia de 
recursos, programas culturales y deportivos 
impulsados por el ayuntamiento, pues estos 

ámbitos son una fortaleza indiscutible del 
luchador social José Gómez que serán 
una adición imprescindible al ayuntamiento 
pues a pesar del profundo efecto positivo 
que estos dos aspectos tienen en la calidad 
de vida de las personas es cotidiano que 
no se apoye con convicción estas áreas 
de la administración municipal.

Por lo pronto en estos días será 
inaugurado el nuevo edificio administrativo, 
donde los ciudadanos tendrán un mecanismo 
de contacto con el aparato burocrático más 
directo y sencillo, el bien pensado palacio 
municipal sacará el máximo provecho a 
los recursos públicos y será un espacio 
amigable para que la ciudadanía se pueda 
poner en contacto con el Presidente 
José Gómez y se generen aun mejores 
políticas públicas.

Otro aspecto que seguramente hará 
historia en Bahía de Banderas, será la 
continuidad que la Sra. Monserrat Peña 
de Gómez esposa del alcalde electo, de al 
proyecto de apoyo contundente y continuo 
a las familias de Bahía de Banderas, en el 
que trabajó por los últimos años la hermana 
del presidente electo, la Señora Cuquita 
Gómez de Cervantes, quien sin lugar a 
dudas dedicó toda su persona, todo su 
tiempo a cambiar la situación de vida de 
las familias en Bahía, el DIF municipal en 
Bahía generó un fuerte cambio en la vida 
de cientos de personas y seguramente 
apoyada en su esposo la Sra. Monserrat 
Peña de Gómez realizará un trabajo igual 
de sobresaliente que la Sra. Cuquita, la 
atención a la descuidada población será 
una de las prioridades de un gobierno que 
sabe entender que más allá de la riqueza 
que el turismo trae a Riviera Nayarit, lo 
importante siempre será la gente.

Este 6 de septiembre se celebrará 
el Día Mundial de las Aves Playeras 
o Costeras (World Shorebirds Day), 
para celebrarlo se realizará con fines 
de investigación y científicos el Conteo 
Global de las Aves Playeras (Global 
Shorebirds Counting), y Riviera Nayarit 
como destino pajarero participará 
activamente.

510 lugares en los cinco continentes 
se han registrado voluntariamente a 
este movimiento que es integrado por 
distintas organizaciones especializadas 
en estas especies. En México son 11 
lugares los inscritos de los cuales 3 están 
en Riviera Nayarit, específicamente 
en San Blas y dos puntos más en 
Las Marismas Nacionales ubicadas 
en Tecuala.

Este primer gran conteo mundial 
tiene fines de entretenimiento pero 
también científicos para monitorear y 
tener un registro del cual partir para en 
los próximos años poder observar el 
comportamiento, la cantidad, variedad 
de especies y su tendencia, elementos 
necesarios para la protección legal de 
cualquier especie y su hábitat.

Mark Stackhouse, guía turístico, 
observador  profesional de aves, fotógrafo 
y parte del Club de Observadores de 

Aves de Nayarit, inscribió al puerto 
para apoyar a la investigación, pero 
también para promocionar la zona, ya 
que los resultados estarán a la vista 
de todos los “pajareros” del mundo.

“San blas ya tiene fama como un sitio 
para ver pájaros y también hay mucho 
turismo que viene a ver las aves aquí. 
Cualquier cosa que hagamos para 
promover el turismo del avistamiento 
de aves es buena. El potencial del 
turismo de observación de aves es 
de lo más importante que podemos 
ofrecer de San Blas”, explicó Mark 
Stackhouse.

“Crece la fama y crece el turismo, 
es un negocio grande y mundial. San 
Blas tiene un recurso sin igual en 
Norteamérica, tenemos el mejor sitio 
para ver aves, sólo que no todos los 
pajareros lo saben y los resultados del 
conteo llegarán a los ojos de todo el 
mundo”, agregó.  

El punto de reunión en San Blas 
será en la gasolinera del pueblo a las 
7:00 horas, de donde partirán a hacer 
un recorrido por las principales playas 
y la invitación es para el público en 
general. Contacto de Mark Stackhouse 
al teléfono 323-285-1243 o al correo 
mark@westwings.com.

Es momento de Bahía de Banderas

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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                                               “Cuando se viaja en avión solamente existen dos clases de
                                                  emociones: el aburrimiento y el terror”: Orson Welles

•	 Milagrosa	obra	sexenal
•	 Gusto	por	aterrizar	en	gran	centro	comercial
•	 Hacen	maletas	miles	de	albañiles	sin	chamba
•	 Como	el	país,	terminales	aéreas	de	secuestro

Pedro	Bernal/	Gente	y	
Poder 

TECUALA.- Lo prometido 
es deuda y José Ángel 
M a r t í n e z  I n u r r i a g a 
trabaja ya a favor de los 
ciudadanos Tecualenses 
en el congreso del estado, 

donde como secretario de 
la mesa directiva  aprueba 
iniciativas que beneficien 
a los Nayaritas  en unidad 
por este gran estado que 
actualmente está pasando 
por una crisis financiera 
con los apoyos económicos 
para los municipios, y eso 
no pasa desapercibido para 
el legislador Tecualense 
Ángel Martínez, porque para 
el doctor en ginecología 
su mayor preocupación  
es que Tecuala salga del 
bache y de los problemas 
económicos.

Ángel Martínez, sabe que 
contribuyendo con su granito 
de arena, este municipio del 
norte de Nayarit  seguirá 
y entrará muy pronto por 
el camino del desarrollo 
en una unidad de apoyo 
con Roberto Sandoval 

Castañeda gobernador de 
estado, y haciendo valer 
su investidura legislativa el 
doctor Martínez Inurriaga, 
trabajará de la mano con el ya 
próximo presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, 
porque desde el momento 
que toman protesta para 
ocupar sus cargos políticos 
se acabaron rencillas de 
ideología partidista, ahora 
lo que sigue es trabajar 
por los ciudadanos que les 
dieron un voto de confianza, 

para sacar a Tecuala del 
hoyo donde actualmente se 
encuentra al igual que otros 
municipios  que sufren por 
falta de liquides económica.

Se acabaron las campañas 
políticas los discursos, que 
ofrecieron a los Tecualenses 

prometiéndoles bajar el 
cielo y las estrellas, llegó 
el momento de trabajar de 
verdad y sin problemas 
partidistas, cumpliendo 
poco apoco y cada quien 
desde su trinchera pero 
trabajando unidos por un 
solo objetivo el municipio 
de Tecuala, y el doctor 
y diputado por el distrito 
XVII José Ángel Martínez 
Inurriaga, promete no fallarle 
a su pueblo y a su gente 
por encima de intereses 
partidistas y muy pronto el 
pueblo de Tecuala tendrá 
muy buenas respuestas 
de gestión legislativa de 
su diputado local. 
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Septiembre.- Toda la publicidad que se ha 
generado para anunciar la nueva terminal aérea 
en la capital de la República, como toda obra, 
tiene seguidores y opiniones en contra. Entre 
los seguidores están quienes viajan por el 
mundo, conocen otros aeropuertos, establecen 
diferencias, se congratulan de que el país cuente 
con uno que haga que todo se vea bonito al 
descender de la aeronave, que se tengan 
muchas tiendas para hacer muchas compras, 
sobre todo para la adquisición de prendas 
de marca, de moda, de lujo. Difícilmente se 
compara toda esta felicidad que embarga a miles 

de mexicanos con la que débilmente sienten 
millones que se sorprenden de la magnitud de 
la obra, misma que, al conocerla, hace que la 
salsa, el chile y los frijoles se les salgan del 
taco. Algunos de ellos, inclusive, se aprestan a 
trabajar orgullosamente al lado de los creadores 
del diseño y, ante esas oportunidades únicas 
lavan y relavan sus huaraches, hacen maletas, 
preparan itacates, se aprestan a juntar dinero 
y llegar a la gran capital como conquistadores.

Porque ya les dijeron que van a crearse 
miles de empleos, de esos que les darán de 

Diputado Ángel Martínez Inurriaga trabaja 
para buscar soluciones al municipio de Tecuala

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

comer a muchos albañiles –no todos los que 
se quisiera porque los avances en el terreno 
de la construcción han eliminado a muchos de 
ellos, a los de la cuchara, al que acarrea las 
mezclas, a los que las preparan, al encargado 
de la obra que es muy bueno para manejar a 
su gente pero que carece de título universitario 
y a muchos más-, por un tiempo, un corto 
tiempo. Las opiniones en contra son pocas 
y de ellas ni siquiera se opina, no explican 
la situación del terreno que no se cree que 
de un sexenio a otro hubiese pasado de ser 
provocador de hundimiento a firme. Eso sí, se 
aclara, no pisarán Atenco, ahí les dejarán a 
esos campesinos rijosos sus tierras que, sin 
duda, habrán de tener un muy alto valor que 
no pasará desapercibido para quienes hacen 
negocios en torno a las terminales aéreas. El 
arreglo será entonces de particular a particular 
y con otras cifras que tal vez los convenzan.

Cuando se pensó que abatir la corrupción, 
dejar atrás la impunidad, poner las cuentas 
en orden, regresar la seguridad al pueblo, 
activar el mercado interno, volver los ojos a 
la producción agropecuaria, a la pesca, a las 
actividades productivas, detener los saqueos en 
las minas, obedecer el mandato constitucional 
que obliga a todos a pagar los impuestos que 
corresponden, dejar atrás el endeudamiento, 
generar empleos, dar inicio a un nuevo ciclo 

de preparación escolar y universitaria, borrar 
del mapa tantos negocios que se hacen en 
torno a los servicios de salud, entre otros 
retos que requieren de inmediata atención, se 
presenta como la mega obra del sexenio, el 
sello del regreso del PRI a la presidencia de la 
República la construcción de una nueva terminal 
aérea que, por cierto, iniciarán de inmediato, 
el próximo mes.

120 mil millones de pesos costará la obra 
que dicen generará 160 mil empleos directos 
e indirectos, de los cuales solo 600 mil 
permanecerán y en otros niveles, en distintas 
contrataciones cuando ya la terminal entre en 
operación.Al presentar el proyecto, el titular 
del Ejecutivo señaló: “quiero ser muy enfático: 
todas las actividades vinculadas al desarrollo 
del proyecto se harán con transparencia y pleno 
respeto a la ley, garantizando la protección de 
los derechos de los habitantes de las colonias 
y comunidades colindantes”. O sea hay un 
borrón y cuenta nueva y ni quien se acuerde 
del encarcelamiento de los líderes de Atenco, 
ni queda registro de que los mandaron a una 
cárcel de máxima seguridad, menos aún se tiene 
en cuenta que como el plan foxista situaba una 
ampliación en Texcoco, el entonces gobernador 
y hoy presidente tuvo que ver con el trato dado 
a los defensores de su tierra. Eso es de antes 
y el ahora, es ahora.
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Ciudad de México tendrá un aeropuerto 
vanguardista y monumental
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La SCJN resuelve que los “pluris” son 
inconstitucionales y abre la puerta 

para consulta pública del PRI 
La Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) resolvió que 
es inconstitucional el Artículo 28 
de la Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales en 
su fracciones A y B, y por tanto 
los legisladores plurinominales 
están fuera de la ley. 

Dicho artículo establece que 
a los partidos que obtengan 
tres por ciento de la votación 
en la elección para diputados 
locales se les asignará una curul 
plurinominal. Sin embargo, los 
ministros determinaron que lo 
anterior es constitucionalmente 
inválido, ya que significa una 
invasión a las atribuciones que 
tienen las entidades federativas 
en la materia, y la Constitución 
en ningún momento autorizó al 
Congreso de la Unión establecer 
dicho mecanismo. Lo anterior 
abre la puerta para que el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) 
pueda realizar una consulta pública 
sobre su propuesta para eliminar 

a los diputados y senadores 
plurinominales en el Congreso. 
El pasado 21 de agosto, César 
Camacho Quiroz, presidente 
nacional del PRI, anunció que su 
partido propondría una consulta 
popular para la eliminación de 
100 diputados federales y 32 
senadores plurinominales. Hasta 
el momento, la consulta ciudadana 
que propone el tricolor sobre la 
reducción de plurinominales, es 
la que más aceptación tiene entre 
la ciudadanía, afirmó Camacho, 
con base en los resultados de 
sus encuestas. 

“La pregunta del PRI es la que 
goza de mayor simpatía y respaldo 
ciudadano entre las que se ventilan 
con la intención de plantearlas una 
consulta popular el 7 de junio de 
2015″, expuso el dirigente nacional 
priista. MINISTROS DICEN NO A 
LA IZQUIERDA La ministra ponente 
de la SCJN, Margarita Luna Ramos, 
señaló que la Constitución Política 
estableció el tres por ciento del 

total de la votación válida emitida 
para que los partidos nacionales 
conserven su registro, y no 
para obtener una diputación de 
representación proporcional. Los 
ministros José Ramón Cossío y 
Alberto Pérez Dayán afirmaron 
que en el precepto impugnado, el 
Congreso elaboró una fórmula de 
asignación para los estados y no 
tiene atribuciones para ello, por lo 
que el Poder Legislativo incurrió 
en una invasión de competencia 
a los estados. 

Lo anterior, luego de que el Pleno 
de la Suprema Corte continuó este 
día con la resolución de casi 60 
acciones de inconstitucionalidad 
que presentaron los partidos de la 
Revolución Democrática (PRD), 
del Trabajo (PT) y Movimiento 
Ciudadano contra la Reforma 
Electoral. También declaró inválido 
el párrafo quinto del Artículo 209 
de la Ley General de Instituciones 
y Procesos Electorales, que sólo 
sanciona como dádivas para 

obtener el voto los bienes que 
se entregan cuando contengan 
“propaganda política o electoral de 
partidos, coaliciones o candidatos”. 
El Pleno argumentó que con eso 
se omite sancionar la entrega de 
dádivas que no lleven logotipos 
o propaganda del partido o el 
candidato que se pretendan 
promocionar, a pesar de que se 
compruebe que se trata de dicha 
práctica ilícita. 

“Si se elimina esa situación, aun 
cuando no contengan las siglas y 
se acredite que es precisamente 
para la obtención del voto, entonces 
se hace factible la posibilidad de 
sancionar a los responsables”, 
expuso Luna Ramos. 

E l  P l e n o  v a l i d ó 
consti tucionalmente que la 
Secretaría de Hacienda tenga 
la facultad de requerir informes 
para detectar operaciones con 

recursos de procedencia ilícita 
en procesos electorales, sin la 
autorización del Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral 
(INE). Esta facultad está inscrita en 
el Artículo 223 de la Ley General 
de Instituciones y Procedimientos 
Electorales, y no es contraria al 
Artículo 41 constitucional, como 
lo aseguraron los promoventes, 
además de que está contenida 
en diversos ordenamientos de 
carácter penal, consideró el pleno 
de la Corte.

Este contenido ha sido publicado 
originalmente por SINEMBARGO.
MX en la siguiente dirección: 
http://www.sinembargo.mx/04-09-
2014/1107780. Si está pensando 
en usarlo, debe considerar que 
está protegido por la Ley. Si lo cita, 
diga la fuente y haga un enlace 
hacia la nota original de donde 
usted ha tomado este contenido. 
SINEMBARGO.MX

El proyecto, que aspira a 
convertirse en un modelo para 
futuras terminales aéreas, fue 
diseñado por el arquitecto británico 
Norman Foster, constructor de los 
aeropuertos de Pekín y Hong Kong, 
y el mexicano Fernando Romero, 
yerno del magnate Carlos Slim

El Gobierno mexicano aseguró 
este miércoles que Ciudad de México 
tendrá un aeropuerto vanguardista, 
a la altura de los más avanzados 
del mundo, que incorporará los 
símbolos del país, los colores vivos 
y las tecnologías verdes.

El proyecto, que aspira a 
convertirse en un modelo para 
futuras terminales aéreas, fue 
diseñado por el arquitecto británico 

Norman Foster, constructor de los 
aeropuertos de Pekín y Hong Kong, 
y el mexicano Fernando Romero, 
yerno del magnate Carlos Slim.

El diseño, elegido por unanimidad 
entre ocho propuestas de igual 
número de consorcios, es futurista y 
monumental, cuenta con tecnología 
sustentable para las próximas 
décadas y amplios espacios para 
el comercio.

La nueva terminal tendrá seis 
pistas y permitirá el tránsito de 
120 millones de pasajeros anuales, 
cuatro veces más que la capacidad 
del actual aeropuerto.

La magna obra, que requerirá 
una inversión pública superior 

a los 9.000 millones de dólares, 
sustituirá al actual aeropuerto de la 
ubre, inaugurado en 1929, que está 
al límite de su capacidad a pesar 
de que en las últimas décadas fue 
remodelado y ampliado.

En la presentación del proyecto, 
el presidente mexicano, Enrique 
Peña Nieto, explicó que "se trata 
un proyecto transexenal", ya que 
su Administración (2012-2018) "no 
tendrá tiempo suficiente para poner 
en operación el nuevo aeropuerto 
internacional".

Lo "importante es que México 
cuente con un aeropuerto de clase 
mundial", afirmó Peña Nieto, quien 
añadió que esta decisión se tomó 
con sentido de responsabilidad y 
no con miras de corto plazo.

El mandatario precisó que en 
una primera fase se construirán 

tres pistas para movilizar a 50 
millones de pasajeros anuales y 
en la segunda alcanzarán los 120 
millones de usuarios.

Durante la construcción de la 
nueva terminal en un terreno de 
4.430 hectáreas, propiedad del 
Gobierno federal y aledaño al actual 
Aeropuerto Internacional de Ciudad 
de México (AICM), se generarán 
160.000 empleos y se contratarán 
cientos de pequeñas y medianas 
empresas, indicó.

El arquitecto británico Norman 
Foster dijo que si bien el diseño se 
apoya en la experiencia de varios 
proyectos monumentales en el 
mundo, aseguró que "no habrá nada 
que se le parezca en el mundo".

Por su parte, el arquitecto Fernando 
Romero resaltó la incorporación de 
símbolos de México en la obra, en 
particular, el águila y la serpiente.

El  proyecto también está 
inspirado en la monumentalidad 
de la arquitectura mexicana, afirmó.

Además, será un aeropuerto verde: 
tendrá 24 plantas de tratamiento de 
aguas, un sistema de procesamiento 
de residuos y otro de ventilación 
natural, todo con el propósito de 
"rescatar una zona degradada" y 
densamente poblada.

En las inmediaciones de la 
nueva terminal se creará una red 
de transporte metropolitano, que 
será impulsada por los gobiernos 
federal, del Distrito Federal y del 
Estado de México.

En 2002 el entonces presidente 
Vicente Fox (2000-2006) intentó 
construir un aeropuerto alterno 
al de la capital en la localidad de 
San Salvador Atenco, en el central 
estado de México.
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Sala Regional Guadalajara del TEPJF ratificó el 
triunfo de Alicia Monroy Lizola en Compostela 

Realizó PRI Seminario 
Gobernar para Transformar

Este jueves se realizó el Seminario 
Alineación Estratégica y Gobernanza 
Eficaz “Gobernar para Transformar”, 
organizado por la Fundación Colosio del 
Partido Revolucionario Institucional, con 
la participación del líder nacional del PRI, 
César Camacho Quiroz; al que asistieron 
los 14 diputados locales, 16 alcaldes electos,107 
regidores, síndicos, 20 comités municipales, 
así como líderes de sectores y organizaciones.

Con la asistencia de la secretaria general 
del PRI, Ivonne Ortega; y de la dirigente del 
ONMPRI, Diva Gastelum; el presidente del 
Comité Directivo Estatal, Juan Carlos Ríos 
Lara, agradeció la presencia del presidente 
del CEN, César Camacho, reconociendo el 
apoyo y fortaleza que siempre le ha brindado 
a la dirigencia estatal.

En su mensaje de bienvenida, el líder priísta 
manifestó que “es una distinción que nuestra 
dirigencia nacional se encuentre en Nayarit, 
tener la oportunidad de informar con honestidad 
que aquí el PRI se encuentra trabajando con 
una militancia contenta y reconocida porque 
tuvieron la oportunidad de ser de candidatos 
y ganar la elección. Hoy tenemos presidentes 
de comités municipal y de seccional, activistas 

del PRI que son diputados, alcaldes, síndicos 
y regidores, y que ahora se preparan para ser 
los mejores”, dijo.

Informó a los invitados de honor y asistentes 
que el PRI en Nayarit cuenta con una estructura 
activada que evalúa y reorganiza, comprometida 
con las tareas del partido, con el fortalecimiento 
de los comités municipales y seccionales, en 
la evaluación de las estructuras de promoción, 
representación electoral y para la defensa 
jurídica del voto.

Refrendó el compromiso priístaen la tarea 
de cumplir la meta de firmas para la consulta 
ciudadana Más con Menos Pluris, al afirmar 
que “hoy podemos informar que hemos 
cumplido al 100 por ciento con nuestra meta, 
pero no nos conformamos con ella, seguimos 
trabajando porque nos hemos comprometido 
a duplicarlas”, recalcó.

Una vez inaugurados formalmente los trabajos 

Compostela.- Por Donkey—
Durante la Sesión pública  celebrada 
este martes pasado, la Sala Regional 
Guadalajara del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), ratifico la validez de la 
constancia de mayoría  otorgada a 
la Señora Alicia Monroy por parte 

del Consejo Municipal Electoral de 
Compostela, tras reconocer que 
los resultados de la elección del 
pasado 6 de Julio, favorecieron a 
la hoy Presidenta Municipal electa 
con una diferencia de 211 votos 
ante su más cercano seguidor

El Tribunal señaló que el recurso 

de impugnación para anular las 
pasadas elecciones presentado 
por el Partido Acción Nacional 
(PAN)  es improcedente, por lo que 
por unanimidad  los magistrados 
validaron la constancia que en 
días pasados fue entregada a la 
Señora Alicia Monroy Lizola, con 
lo cual el PRI  en coalición con el 
partido Nueva Alianza y PVEM, 
resultó vencedor.

Con esta resolución, queda claro 
que Alicia Monroy Lizola tomará 
protesta como Presidenta Municipal 
para el periodo de gobierno 2014-
2017 el próximo 17 de septiembre, 
quedando al frente de la siguiente 
administración.

El XXX1X Ayuntamiento  de 
Compostela, estará encabezado 
por  la presidenta Municipal  electa, 

Alicia Monroy Lizola, quien contará 
con el respaldo del  síndico y de  
los 7 regidores electos, quienes al 
igual que ella representaron en las 
pasadas elecciones a la Coalición 
“Por el Bien de Nayarit, conformada 
por  PRI, PANAL y PVEM.

Cabe señalar que por unanimidad 
la Sala Regional Guadalajara  del 
(TEPJF)  declaró infundados e 
inoperantes los agravios planteados 

•	 El	Tribunal	señaló	que	el	recurso	de	impugnación	para	anular	las	pasadas	elecciones	presentado	por	el	
Partido Acción Nacional (PAN)  resultó improcedente, con lo cual se validó por unanimidad, la constancia de 

mayoría	que	en	días	pasados	fue	entregada	a	la	Señora	Alicia	Monroy	Lizola,	y	con	ello	se	disipan	dudas	y	se	da	
certidumbre a la ciudadanía.
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por Acción Nacional; cuyo fallo es 
inatacable y con ello se reafirmó 
el triunfo del PRI en Compostela  
y se archiva el expediente 82-
2014, como cosa juzgada, pues 
se trata de una elección histórica 
y legitimada con el reconteo de 
voto por voto y casilla por casilla en 
sesión pública y ante la presencia 
de representantes de todos los 
partidos políticos.

La ciudadanía del Municipio 
de Compostela, tras conocer el 
fallo emitido por los magistrados 
de la Sala Regional Guadalajara 
del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación a favor de 
Alicia Monroy  Lizola, se muestra 
contentos y tranquilos y anuncian 
que estarán acompañando a su  
Presidenta Electa en el  acto de 
Toma de Protesta que se realizará 
el próximo 17 de septiembre.

*Con la participación de César Camacho Quiroz

del Seminario, el líder nacional del PRI, César 
Camacho Quiroz, resaltó la importancia de la 
percepción social respecto a la gestión pública 
y resaltó “cada uno construye su legado; la 
manera en que quiere ser recordado al final 
de su gestión; esa será la importancia de la 
legitimidad de origen a la del ejercicio,  a la 
de los resultados”

Dijo también que “hoy todos formamos el 
partido en el gobierno, no es el partido del 
gobierno porque no es una agencia política 
sino un agente político de la sociedad, una 
bisagra para acercar a los ciudadanos con 
quienes ejercen el poder, y el poder no se 
ejerce para vanagloria personal ni tampoco 
de un partido;ser el partido en el gobierno no 
entraña una situación de privilegio sino de una 
enorme responsabilidad”.

A los diputados, alcaldes, síndicos y regidores 
les expresó “esmerence, háganlo con la mayor 
capacidad y el entusiasmo posible, pero 
háganlo importantemente con el corazón,con 
la cabeza y con coraje para que le vaya bien 
a las familias de Nayarit. Porque el México 
que se quiere construir se construye desde los 
cimientos que están en los municipios, por ello, 
que importante es que ustedes sean el porta 
estandarte no solo de un partido político sino 
de la dignidad, de la nobleza, de los propósitos 
trascendentes que buscamos las personas 
cuando nos dedicamos a la política”, afirmó.

Más adelante, Camacho Quiroz destacó “en 
esta elección se dio un gran reconocimiento a 
la militancia, que acredita sensibilidad y una 
visión de justicia no solo de la dirigencia priísta 
sino del liderazgo del partido en Nayarit, a quien 
ejerce legítimamente el liderazgo en Nayarit”.
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*	El	Cuerpo	Élite	de	Seguridad	logró	dar	con	el	paradero	de	Matías	
Ríos	González,	a	quien	se	le	ejecutó	una	orden	de	reaprehensión	

por el delito de violación.
*	Ríos	González	fue	detenido	y	puesto	a	disposición	del	Juez	
Mixto	de	Primera	Instancia	con	sede	en	Huajicori,	ante	quien	

responderá por los delitos que se le imputan.
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En julio de 2013 escapó de la cárcel de Huajicori

CAPTURA POLICÍA NAYARIT 
A PRÓFUGO DE LA JUSTICIA

Ahora cayó por abuso de confianza…

CAPTURA LA POLI-NAY 
A PÁJARO DE CUENTAS

La envió a la lona…

LE PROVOCÓ 
KNOCK OUT 
A SU PAREJA 

SENTIMENTAL
Por Germán Almanza Aguilar

En las instalaciones de la Fiscalía 
General del Estado, elementos de la 
Policía Nayarit División Investigación, 
adscritos al Centro de Justicia 
Familiar, lograron el arresto de 
quien manifiesta llamarse Rogelio 
Montes Espinoza de 33 años de 
edad oriundo y vecino del poblado 
La Labor del municipio de Tepic 
con domicilio conocido, por el delito 
de violencia familiar y lesiones, en 
agravio de una persona del sexo 
femenino.

Sobre los hechos se conoce que 
el ahora detenido comenzó a discutir 
con la agraviada, la cual es su pareja 
sentimental, y en esos momentos la 
agredió físicamente en el rostro con 
su puño, provocándole una lesión a 
la altura de la ceja derecha, por tal 
motivo se procedió a su detención. 

Redacción/Gente&Poder

En colaboración con la Procuraduría 
General de Justicia del Estado de 
Baja California, la Policía Nayarit 
(División de Investigaciones) dio 
captura a Matías Ríos González, 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Violación.

Ríos González, de 31 años de 
edad, originario de Huajicori, en el 
mes de julio del año 2013 se fugó 
de la cárcel de Huajicori y viajó 
al norte del país, siendo detenido 
en esa entidad fronteriza donde 
pretendía evadir la justicia.

El hoy detenido contaba con una 
orden de reaprehensión girada por 
el Juez Mixto de Primera Instancia 
con sede en Huajicori, por el delito 
de Violación en agravio de una 
persona del sexo femenino, de 

edad adulta.

Matías fue aprehendido en 
la ciudad de Mexicali, mientras 
pretendía comprar herramientas de 
albañilería, ya que se dedicaba a la 
construcción en esa ciudad donde 
fue detenido tras arduas labores 

de investigación.
Al respecto, el Fiscal General Edgar 

Veytia, sostuvo que el Gobierno 
de la Gente seguirá trabajando en 
unidad con otras procuradurías y 
fiscalías del País, para combatir 
frontalmente la impunidad y llevar 
ante la justicia a quienes delinquen.

Por Germán Almanza Aguilar

Siendo la noche-madrugada de 
este jueves, en el interior de la 
colonia Rivas curiel de la capital del 
Estado, elementos de Policía Nayarit 
dieron cumplimiento a la orden de 
aprehensión en contra de quien dice 

llamarse Guadalupe Paulino Gutiérrez 
Ramírez de 29 años de edad originario 
y vecino de esta ciudad con domicilio 
en la colonia Puerta de La Laguna.

Guadalupe Paulino, quien al parecer 
ya está acostumbrado a visitar 
las celdas policíacas por cometer 

diversos delitos, ahora se encuentra 
relacionado al número de expediente 
1604/14, girado por el Juez Tercero 
de Primera Instancia del Ramo Penal 
con sede en esta ciudad, por el delito 
de abuso de confianza, en agravio 
de una persona del sexo femenino.



Viernes 5 de Septiembre de 2014

PONEN EN PAZ A MACHOTE GOLPEADOR

Con reuniones programadas por la FGE 

Por Germán Almanza 
Aguilar

Continúan los diálogos directos 

por parte de personal de la 
Fiscalía General del Estado (FGE) 
con presidentes y miembros 
de Acción Ciudadana de las 

colonias de la capital nayarita, 
cuyos encuentros tienen la 
finalidad de estrechar lazos de 
comunicación con la ciudadanía 

Por Germán Almanza 
Aguilar

Por si algo hacía falta en esta 
capital de los baches, debido 
al paro laboral por parte de 
trabajadores de recolección 
de basura en la capital cora se 
han incrementado de maneara 

alarmante los cerros de desechos 
en las esquinas de las calles de 
esta de por sí olvidada ciudad.

Lo anterior, con un poco de 
ayuda del dios Tláloc, ha venido 
causando algunas inundaciones 
en las principales arterias y 
colonias de Tepic, debido a 

que las aguas arrastran hasta 
las alcantarillas la basura 
que queda acumulada en 
éstas ocasionando se originen 

verdaderas ‘albercas’ en estas 
calles olvidadas por Dios pero 
si bien recordadas por las 
ciudadanía con expresiones 

alegóricas del diez de mayo 
dirigidas a los funcionarios 
municipales, dir igentes y 
empleados sindicales.
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GALERÍA DE MALDITOS
Por Germán Almanza 

Aguilar

En el interior de la colonia 
Lázaro Cárdenas de Tepic, 
elementos de Policía Nayarit 
División Investigación adscritos 
al Centro de Justicia Familiar, 
detuvieron a Rogelio Cortez 
Ramírez de 20 años de edad, 
originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la 
colonia  Lázaro Cárdenas, por 
el delito de violencia familiar, 

en agravio de  una persona del 
sexo femenino.

Efectivos de la Policía Estatal 
Preventiva, en el fraccionamiento 
Vistas de la Cantera de la capital 
cora, lograron la detención de 
Néstor Omar Romero Vázquez 
de 23 años de edad, originario 
y vecino de esta ciudad con 
domicilio en el fraccionamiento 
Vistas de la Cantera, por el 
delito de robo a casa habitación 
en agravio de una persona del 
sexo femenino.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En el interior de la zona 
centro de la capital nayarita, 
efectivos de la Poli-Nay, 
dieron cumplimiento a la 
orden de aprehensión en 
contra de quien dice llamarse 
Alfonso Mojarro Frausto y/o 
Luis Alfonso Mojarro Frausto 
de 28 años de edad y ser 
oriundo y vecino del poblado 

de Puente de Camotlán  
con domicilio conocido, 
mismo que se encuentra 
relacionado al expediente 
009/14, girado por el Juez 
Mixto de Primera Instancia 
con sede en Puente de 
Camotlán, por el delito de 
abandono de familiares, en 
agravio de dos menores y 
por el delito de violencia 
familiar en agravio de su 
esposa y sus hijos.

SIGUE EN MARCHA EL PLAN DE 
SEGURIDAD EN COLONIAS DE LA CAPITAL

en general con la finalidad de 
reforzar ideas en relación a la 
prevención del delito.

En dichas reuniones se han 
planteado, por parte de los 
colonos de Tepic, las necesidades 
de iluminación, patrullaje y control 
de tránsito en la zona centro 
de la capital nayarita para la 

prevención de ilícitos.
Cabe mencionar que con lo 

anterior, el Gobierno de la Gente 
por medio de representantes de 
la Fiscalía General del Estado 
y en conjunto con la sociedad 
civil, se pretende fortalecer la 
cultura de seguridad para el 
fortalecimiento y consolidación 
de un Nayarit fuerte y seguro.

Tapadera de alcantarillas debido al 
exceso de basura en las calles de Tepic

*Debido a la falta de recolección…

Policíaca



Viernes 5  de Septiembre de 2014Municipios 23

Miles despiden a Gustavo Cerati en Buenos Aires
Buenos Aires. Miles de personas 

acudieron este jueves a rendir 
sus respetos a Gustavo Cerati 
en la legislatura de Buenos Aires, 
donde serán velados los restos del 
compositor argentino, que con su 
refinado talento y sensibilidad influyó 
en numerosos músicos de rock de 
Iberoamérica.

Los desolados admiradores del 
cantante y guitarrista, muchos 
de ellos en torno a los 30 años, 
guardaban una fila de unas 15 cuadras 
mayoritariamente en silencio, a la 
espera de poder entrar en el edificio 
sede de la legislatura. Varios de 
ellos llevaban flores.

"¿Cómo no voy a venir a despedirlo 
si él fue parte de mi vida?... Formó 
parte de mi adolescencia, los 
primeros amores, la adultez", dijo 
a The Associated Press Susana 
Prieto, de 44 años, quien portaba 
en sus manos un ramo de fresias.

El peruano Luis Martinez, de 41 
años y radicado en Argentina, llevaba 
consigo la bandera de su país. "Estoy 
muy conmovido por la noticia. Me 
tocó con su música, lo vi por primera 
vez en 2007 cuando fue a Lima; 
en mi país lo quieren mucho. Está 
entre los máximos referentes de la 
música de Latinoamérica", sostuvo.

Algunos jóvenes cantaron 
canciones de Cerati mientras 
esperaban en la calle. Varios de 
ellos lucían vestimentas y peinados 
que recordaban a quien fuera el líder 
de la banda de rock Soda Stereo.

La familia de Cerati, que mientras 
tanto velaba en intimidad al músico 
en una sala acondicionada para ello 

en la legislatura, pidió más tiempo 
para permanecer con él antes de 
que el público pudiera desfilar 
ante el féretro cerrado. Se denegó 
el acceso de la prensa al velatorio 
que transcurriría durante la noche.

Se espera que los restos del 
músico sean sepultados el viernes.

Cerati, un inspirado letrista e 
innovador guitarrista y compositor, 
fue declarado Ciudadano Ilustre de 
Buenos Aires en 2013. En marzo 
de 2007 había sido nombrado 
Personalidad Destacada de la Cultura.

Poco antes de que comenzaran 
los preparativos para el velatorio, 
el ministro de Cultura de Buenos 
Aires, Hernán Lombardi, señaló que, 
con Soda Stereo, Cerati "trascendió 
las fronteras de nuestro país, 
haciendo que el rock nacional fuera 
escuchado e influenciara los sonidos 
de generaciones de bandas de todo 
Iberoamérica. Más tarde como solista, 
su música vanguardista alcanzó el 
reconocimiento mundial".

El corazón de Cerati dejó de latir 
en horas tempranas del día apagando 
la esperanza de fanáticos de toda 
América Latina de volver a escuchar 
su sensual voz, cuatro años después 
de un accidente cerebrovascular 
que lo dejó en un coma por el resto 
de su vida.

El músico murió de un paro 
respiratorio, según un parte médico 
de la clínica Acla de Buenos Aires 
donde estaba internado. El 11 de 
agosto había cumplido 55 años de 
edad en ese centro médico.

El director de Acla, Gustavo 
Barbalace, dijo que el músico murió 
"sin sufrimiento".

La última vez que 
el cantante subió a 
un escenario fue la 
noche del 15 de mayo 
de 2010 en Caracas, 
donde se presentó 
como parte de su 
gira Fuerza natural. 
Tras el concierto, se 
desvaneció a causa 
de una reducción del 
flujo sanguíneo en 
el cerebro y nunca 
más despertó.

La noticia sobre la muerte del 
rockero causó gran impacto en 
Argentina y América Latina. Tras 
anunciarse su deceso, los grandes 
éxitos de su discografía comenzaron 
a sonar en todos los canales de 
televisión.

La presidenta Cristina Fernández 
escribió en su cuenta oficial de 
twitter que Cerati, junto al también 
fallecido Luis Alberto Spinetta, 
representan "ídolos populares de 
varias generaciones de argentinos".

La mandataria subió a la red 
social un video de ambos artistas 
interpretando "Bajan", de Spinetta, 
y acotó que "en realidad, subieron. 
Inolvidables. Y juntos para siempre".

Spinetta, quien fue un referente 
del ex líder de Soda Stereo, le había 
dedicado unos versos a Cerati: "Dios 
Guardián Cristalino de guitarras / 
que ahora / más tristes / penden y 
esperan / de tus manos la palabra 
/ Precipitándome a lo insondable / 
tus caricias me despiertan a la vez / 
en un mundo diferente al de recién".

"Eterno lo es y lo será. Es lejos el 
mejor músico que salió de Argentina 
en los últimos 50 años", dijo Charly 
Alberti, el baterista de Soda, en 
diálogo desde el exterior con el 
canal Todo Noticias.

"La verdad que todavía no caigo. 
Si bien era algo que uno ya se 
imaginaba, si bien era una de las dos 
posibilidades, siempre mi posición 
fue esperar y tener fe. Su cuerpo 
evidentemente dijo que tenía que 
irse para otro lado", afirmó.

El bajista de Soda Stereo, Zeta 
Bosio, quien se encuentra en el país, 
escribió en su cuenta de Twitter: 
"Lamentablemente es cierto, el 
León dejó de luchar, que día triste, 
gracias por lo que nos diste, genio 
único, gracias x estar en mi vida, 
hasta siempre".

Una procesión de decenas de 
fanáticos de distintas generaciones 
acudió a la clínica donde el cantante 
falleció. Allí prendieron velas, 
colocaron flores y dejaron mensajes 
en un muro con la imagen de Cerati 
y sus brazos extendidos frente al 
establecimiento.

"Todo el mundo se lo 
esperaba, pero no pensábamos 
que era el momento. Creíamos 
que había una esperanza, como 
siempre decía la mamá", dijo 
a Ap Lara Farías, estudiante 
de 17 años. "Soda es la banda 
de mi vida, mis padres son 
fanáticos. En mi casa Cerati 
era un integrante más de la 
familia", comentó, abrazada 
a su novio.

Contra los pronósticos más 
negativos, Lilian Clark siempre 

creyó en la recuperación de su hijo. 
Y se enojaba cada vez que en una 
entrevista se le sugería si no era 
mejor no mantener con vida al músico.

"Muchos van a decir lo de siempre, 
que es un gran músico. Pero en 
realidad era mucho más que eso. 
Tenía un espíritu muy rico, una gran 
imaginación. Era un adelantado. Va 
a inspirar a muchas bandas en un 
futuro", comentó Nicolás Cano, de 
17 años, cantante y bajista de una 
banda de rock.

En el mural, un seguidor colocó 
una camiseta de la selección de 
Ecuador y escribió "gracias totales 
Gustavo", la emblemática frase con 
la que Cerati cerró el concierto de la 
primera despedida de Soda Stereo 
en 1997.

Otro mensaje decía "Gustavo te 
recordaremos siempre. Perú te ama".

Cerati deja dos hijos, Benito y 
Lisa, de 20 y 18 años, fruto de su 
matrimonio con la ex modelo chilena 
Cecilia Amenábar, con quien estuvo 
casado entre 1993 y 2002.

Siguen retardando la entrega de los 
dos pesos de apoyo: Bartolo Mártir

*La morosidad de los frijoleros para entregar la 
documentación requerida 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- La 
retención de los pagos de los 2 
pesos por kilo de fríjol entregado se 
debe a la falta de interés de algunos 
productores del grano, dijo ayer 
en entrevista el presidente de la 
ARIC frijolera, Bartolo Mártir Pérez, 
justo al término de una reunión de 
información con el presidente de 
la otra ARIC; ésta de tabaco, que 
preside Rodolfo Coronado Montaño, 
en las instalaciones de la UT de 
la Costa.

-“Mira, -dijo el oriundo del poblado 
de Puerta Azul, Mártir Pérez- 
gracias a una nutrida comisión de 
productores apoyados por diputados 
federales y locales, entre ellos 
nuestra ahora presidenta municipal 
Fátima del Son Gómez Montero, 
lograr que se bonificaran con 2 

pesos la suma de 30 mil toneladas 
de frijol en sus distintas variedades 
con una suma de dinero de 60 
millones de pesos, que ya los tiene 
Sagarpa para que por medio de la 
Secretaría de Hacienda comiencen 
a pagarse a la mayor brevedad, 
pero aquí entra la morosidad 
de los productores del alimento 

básico, que no quieren entregar 
la documentación correspondiente 
como son la copia de la Credencial 
de Elector, copia de la CURP, copia 
del Derecho Agrario, copia del 
Acta de Nacimiento, una cuenta de 
banco, donde te puedan depositar 
directamente el personal de la SHCP 
y una constancia actualizada de 
Comprobante de Domicilio.

Esa es la documentación que 
está solicitando ACERCA para 
poder tramitar la documentación 

directamente a la Secretaría de 
Hacienda, para que ésta a su vez, 
en un plazo que no exceda los 20 
días, pueda depositarte el dinero 
conforme a la entrega de frijol 
que hayas hecho a los diferentes 
centros de acopio acreditados por 
Sagarpa. 

Los propietarios de los centros de 
acopio, también están requiriendo 
toda la documentación, luego que 
por primera vez en la historia del 
agro, los productores recibirán el 

beneficio de los 2 pesos por kilo 
de frijol entregado directamente, 
ya que en otras ocasiones los 
apoyos llegaban únicamente a los 
comercializadores, vulgo coyotes, 
y esta vez el beneficiado será el 
productor. Claro que en también los 
coyotes llevarán su parte, ya que a 
ellos les corresponde un peso con 
50 centavos por kilo, de ahí que 
anden preocupados por agilizar 
los trámites de pago, ya que ellos, 
repito, también son beneficiados”.  
Explicó Bartolo Mártir Pérez.
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La administración de Isaías Hernández en Tuxpan es considerada 
por el “Loco” Valenzuela como la más nefasta en la historia
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Hoy	en	un	marco	de	austeridad	suprema	
rinde su tercer informe Iris Montero Jaime 

*No habrá la comida tradicional ni tampoco el mentado “Chayote” 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Hoy 
en punto de las 12 del medio 
día, teniendo como escenario  
el auditorio del restauran Los 
Vitrales del hotel Casino de esta 
ciudad, la alcaldesa suplente Iris 
Montero Jaime, rendirá el tercer 
informe de actividades al frente 
de la comuna santiaguense.

Como ya es del conocimiento 

popular el tercer informe será 
austero, lejos de las festividades 
y comelitonas que se dieron 
en los dos primeros informes 
de gobierno, y es que diría 
la presidenta municipal: “nos 
encontramos en situaciones 
precarias económicamente 
hablando no nada más el 
municipio de Santiago, sino casi 
la totalidad de los 20 municipios, 
incluyendo al gobierno del 
estado, por los que nos vemos 

precisados a rendir un informe 
de actividades austero; mismo 
que consistirá en entregar a los 
regidores y síndico un cuadernillo 
donde se manifiesta la obra 
pública y social que hemos 
realizado a partir del mes de 
abril a la fecha”.

Bueno, será tan austero el 
tercer informe que el jefe de 
prensa Luis	 Miguel	 Medina, 
nos regateó hasta el nombre 

del diputado quien acudirá 
con la representación del 
señor gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda,  así 
como la lista de invitados 
especiales en este acto 
solemne, diciéndonos a manera 
de chascarrillo Luis Miguel 
Medina, que los reporteros de 
la capital del estado deberán 
de abstenerse de acudir al 
tercer informe de gobierno de 
Iris Montero, ya que no habrá 

chayotes para nadie; bueno ni 
siquiera la tradicional comida 
a base de mariscos que se 
nos proporcionaba por cubrir 
el evento. Así que coleros 
absténganse, ya que por esta 
vez habrá pura reata. Concluye 
nuestra fuente.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Como 
forajido del río frío, asimismo anda el 
alcalde de la coquera población de 
Tuxpan; huyendo de los proveedores 
luego de mantener su administración 
en la total mendingues.

El anterior comentario es porque 
han sido tres las ocasiones en 
las que hemos acudido al vecino 
poblado para cobrarle al mencionado 
edil, Isaías Hernández Sánchez; 7 
meses de publicidad que adeuda a 
varios proveedores  y han sido las 
mismas ocasiones en las que nos 
regresamos sin poder ver al presidente 
coquero. Sin embargo, el día de 
ayer, valiendo nuestra presencia 
en Tuxpan, aprovechamos para 
saludar y entrevistar a quien fuera 
dos veces alcalde de ese municipio 
hasta antes de que asumiera el 
poder Isaías Hernández, Eduardo 
Valenzuela Alba, para que nos diera 
su opinión en torno a la administración 
de Isaías Hernández. Misma que 
transcribimos a continuación:

-“Mira yo soy de Tuxpan, vivo 

en Tuxpan, mis negocios están en 
Tuxpan -dijo el Gordo Valenzuela, 
como es popularmente conocido, 
quien prosiguió-, y tengo el derecho de 
criticar; no puedo criticar el gobierno 
de Santiago, ni el de Rosamorada 
porque no soy de allá. Pienso que 
Isaías Hernández pasa a ser uno 
de los peores presidentes que haya 
tenido Tuxpan, el más nefasto de 
los peores; hablando de corrupción, 
hablando de aparte de la historia 
de todas las Secretarías, y aquí me 
refiero a Tesorería, Planeación Obras 
Públicas, de todas las diferentes 

secretarías han sido la peor de la 
historia que haya tenido Tuxpan. 

Isaías Hernández es un muchacho 
que a toda la gente sorprendió por 
ser tan mediocre, es un muchacho 
que avergonzó a todos los Tuxpeños. 
Pero bueno, en sí, Isaías no es 
de Tuxpan, el es de colonia 18 de 
Marzo, espero que para la otra vez 
sea presidente del ejido de 18 de 
Marzo, y que no vuelva a participar 
en Tuxpan.

Pero pues la gente decide no. 
Y no decide la gente –rectificó-, el 
Gordo Valenzuela decide el dinero 
porque esta elección pasada fue 
una vil prostitución con el dinero, 
fue un fraude electoral, entonces 
pues Isaías, ha sido uno de los 
peores por no decir que el peor 
presidente municipal que haya tenido 
Tuxpan, Eduardo Valenzuela dejó 
unas finanzas saneadas enfrentó 
al Sutsem, y le ganó a Agueda un 
juicio en los tribunales”.

-Pero,	 ¿cómo	 comparar	 un	
gobierno	saneado,	con	un	gobierno	
enigmatizado por la corrupción 

como el de Isaías Hernández?

-“No, no hay punto de comparación. 
Nosotros dejamos unas finanzas 
saneadas, ningún crédito actualizado 
a Águeda, le ganamos todos los 
juicios laborales porque teníamos 
la razón, entonces no hay punto de 
comparación. Me atrevo a señalar 
que nosotros somos el lado opuesto 
de la moneda, nosotros tuvimos la 
mejor administración que haya tenido 
Tuxpan, o sea con nosotros no había 
vaciladas, había administración 

yo me consideraba que tenía una 
administración mejor, incluso que la 
del estado y mejor que la que hay 
actualmente en el mismo gobierno 
del estado.

Puntualizó en esta primera 
entrega que proporcionara Eduardo 
Valenzuela Alba, quien en la edición 
del próximo lunes continuará 
descobijando al edil “padrote” de 
Isaías Hernández Sánchez. Así que 
pendientes de la edición del lunes 
8 de septiembre.


